



Cronología

Acontecimientos en el ámbito de la Organización de las Naciones Unidas

Siria: Ban recibe informe de la Alta Representante para Asuntos de Desarme

Angela Kane y Ban Ki-moon

31 de agosto, 2013 — El Secretario General de la ONU se reunió hoy en Nueva York con la Alta Representante para Asuntos de Desarme, Angela Kane, para abordar los resultados de su reciente visita a Damasco y la labor del equipo de inspectores que viajó a Siria para indagar sobre el presunto uso de armas químicas.

El portavoz de la ONU, Martin Nesirky, dijo a la prensa que Ban Ki-moon espera que el proceso de análisis en laboratorios europeos de las muestras recogidas por los expertos sea expedito para poder informar los resultados a la comunidad internacional lo más pronto posible.

Nesirky añadió que este domingo Ban conversará por vía telefónica con el jefe de la delegación, Ake Sellström, quien ya está de regreso con el resto de los inspectores en La Haya.

Al responder a una pregunta sobre la intención anunciada por Estados Unidos y Francia actuar militarmente contra Siria, Nesirky dijo que el Secretario General “reitera la necesidad de que se respete la Carta de las Naciones Unidas”.

Este sábado, el presidente estadounidense, Barack Obama, reiteró su intención de realizar acciones militares contra Siria, aunque señaló que solicitará la autorización del Congreso para efectuarlas.

República Democrática del Congo: Ban insta a buscar solución negociada el conflicto

30 de agosto, 2013 — El Secretario General de la ONU expresó profunda preocupación hoy por la escalada de violencia registrada en los últimos días en el este de la República Democrática del Congo (RDC) y llamó a iniciar un proceso de negociación.

En un comunicado, Ban Ki-moon instó a todas las partes a buscar una solución negociada al conflicto y pidió a todos los actores regionales que se abstengan de realizar acciones o declaraciones que pueda deteriorar la situación.

Ban condenó el ataque indiscriminado cometido por el M23 este miércoles, que causó muertos, heridos y graves daños entre la población civil de esa área. En la ofensiva también murió un casco azul de la Misión de Naciones Unidas en ese país ([MONUSCO](#)) y diez más resultaron heridos.

Por último, el titular de la ONU exhortó a todos los Estados miembros con influencia en la región para que hagan todo lo que posible para ayudar a reducir tensiones.

Siria solicita investigación inmediata de inhalación de químicos por miembros de su ejército

El representante permanente de Siria ante la ONU, Bashar Jafaari Foto: UN Photo/Paulo Filgueiras

28 de agosto, 2013 — Siria solicitó hoy al Secretario General de la ONU que instruya al equipo de inspectores del organismo mundial que se encuentran en su territorio para que investiguen inmediatamente tres incidentes ocurridos en las afueras de Damasco el 22, 24 y 25 de agosto, en el que miembros del ejército sirio inhalaron gases venenosos.

El embajador de ese país ante la ONU, Bashar Ja'afari, dijo a la prensa acreditada ante el organismo mundial que esas inhalaciones fueron resultados del uso por los opositores armados de agentes químicos parecidos al gas sarín.

“Decenas de soldados sirios reciben tratamiento en los hospitales por el uso de estos agentes químicos por los grupos armados que operan en las afueras de Damasco”, dijo el diplomático.

Ja'afari sostuvo que la solicitud fue realizada en una carta dirigida al Secretario General y al Consejo de Seguridad.

Apuntó que el documento constituye la misiva número 420 que las autoridades de su país han enviado al Secretario General y al Consejo de Seguridad, desde el inicio de la crisis en Siria describiendo los acontecimientos.

Con respecto a las declaraciones del embajador sirio, el portavoz de la ONU en Nueva York, Farhan Haq, señaló que los inspectores tienen la autoridad para ampliar sus pesquisas.

“El equipo tiene la facultad para investigar otros incidentes, según se necesite y dependiendo de las circunstancias. En este momento su prioridad es indagar el ataque del 21 de agosto”, dijo.

En este contexto, el portavoz explicó que los inspectores consideran que necesitan cuatro días para sus investigaciones del ataque del 21 de agosto en un suburbio de Damasco.

UNESCO condena asesinatos de periodistas en Guatemala, Egipto y Pakistán

26 de agosto, 2013 — La UNESCO repudió hoy enérgicamente los asesinatos de periodistas ocurridos durante los últimos días en Guatemala, Egipto y Pakistán, y urgió a las autoridades de los tres países a investigar a fondo esos crímenes y a enjuiciar a los responsables.

El 19 de agosto fue baleado Carlos Alberto Orellana Chávez, cerca de la localidad de Mazatenango, en el sur de Guatemala, cuando iba en su coche hacia el trabajo. Tenía 66 años y conducía el noticiero de televisión por cable “Óptimo 23”, luego de haber dirigido durante 25 años la estación Radio Victoria. Orellana Chávez es el tercer periodista asesinado este año en Guatemala.

La directora general de la UNESCO denunció, por otra parte, los asesinatos del reportero Ahmed Abdel Gawad y del fotógrafo Mosab Al-Shami, perpetrados en El Cairo el 14 de agosto; así como el del periodista Tamer Abdel Raouf, ocurrido en Damanhur, al norte del país el 19 de este mes.

Irina Bokova expresó preocupación por la violencia contra los medios en Egipto, donde cinco profesionales de la información han sido muertos en unos cuantos días.

Según la ONG Reporteros sin Fronteras, Ahmed Abdel Gawad, del diario “Al-Akhbar”, y Mosab Al-Shami, fotógrafo de la cadena RNN, fueron abatidos a tiros cuando cubrían las manifestaciones en la capital egipcia; mientras que Tamer Abdel Raouf, director regional del periódico “Al-Ahram” fue ejecutado con arma de fuego en un punto de control de autos la noche del 19. Hasta el momento suman seis los periodistas asesinados en lo que va del año.

Finalmente, la UNESCO dio cuenta del crimen contra Haji Abdul Razzak, reportero del periódico pakistaní en urdu “Daily Tawar”. El informador había desaparecido el 24 de marzo y su cuerpo mutilado fue hallado el 21 de agosto en Karachi.

ONU cifran en más de un millón el número de niños refugiados sirios

23 de agosto, 2013 — La cifra de niños sirios que se han refugiado en países vecinos ya supera el millón, informaron hoy la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) y el Fondo de la ONU para la Infancia ([UNICEF](#)).

Los organismos de la ONU calificaron esa cifra como “un hito de la vergüenza”.

Agregaron que, además, dos millones de menores son desplazados. Esos niños están agotados, deprimidos y traumatizados.

El ACNUR, Antonio Guterres, alertó del peligro de que esos chicos se conviertan en víctimas de explotación laboral y sexual, y de trata humana.

Guterres afirmó que se está haciendo todo lo posible para garantizar la seguridad y bienestar de esos niños, pero subrayó que esos esfuerzos no son suficientes.

“Este es el momento para que la comunidad internacional se una para aumentar masivamente el apoyo a todas las agencias humanitarias que trabajan en los países vecinos y en Siria, que tratan de aliviar el sufrimiento de los niños, pero también ayudar a los Estados que han sido muy generosos y han aceptado a esos menores en sus escuelas y en sus centros de salud, y han hecho lo posible para proporcionarles unas condiciones de vida similares a la normalidad”, dijo.

Las agencias estiman que para atender las necesidades de los refugiados se necesitan 3.000 millones de dólares.

Ban reitera llamado urgente al diálogo en Egipto

19 de agosto, 2013 — El Secretario General de la ONU reiteró hoy su llamado urgente al diálogo en Egipto y subrayó una vez más su alarma por la violencia generalizada observada tanto en las recientes protestas como en la fuerza excesiva aplicada por las autoridades.

En conferencia de prensa en la sede de Naciones Unidas en Nueva York, Ban Ki-moon insistió en que no hay justificación posible a los ataques a civiles ni a la infraestructura pública y urgió una vez más a todas las partes a actuar con contención y a entablar un diálogo pacífico.

Ban informó que se ha mantenido en contacto con las autoridades interinas egipcias y con los líderes regionales en una serie de esfuerzos diplomáticos para encontrar una solución y detener la pérdida de vidas.

“Les he dicho con vehemencia que este no es el momento para castigos, sino que es el momento para la reconciliación. Independientemente de las quejas que puedan existir por ambas partes, esas quejas deben resolverse mediante el diálogo”, subrayó.

Ban señaló que, en ese sentido, ha pedido que se le dé un mayor espacio de participación a la Hermandad Musulmana y que se libere al depuesto presidente Mohammed Morsi.

Indicó que, dada la polarización de la sociedad egipcia, las autoridades y los líderes políticos comparten la responsabilidad de poner fin a la violencia e iniciar un plan que reactive el proceso político.

Agregó que la ONU está lista para apoyar las iniciativas lideradas por los egipcios para resolver la actual crisis e informó que el responsable de Asuntos Políticos de Naciones Unidas, Jeffrey Feltman, viajará mañana a El Cairo para discutir con interlocutores de ese país las vías para restaurar la paz e impulsar la reconciliación.

Somalia: ONU advierte altos índices de violencia sexual

16 de agosto, 2013 — En los primeros seis meses del año se reportaron unos 800 casos de violencia sexual y de género en la capital de Somalia, Mogadishu, informó hoy la Oficina de la ONU para la Coordinación de Asuntos Humanitarios ([OCHA](#)).

Entre la víctimas destaca la cantidad de mujeres y niñas de las poblaciones desplazadas, detalló OCHA.

Generalmente, los violadores son hombres armados y uniformados y el 33% de las víctimas son niñas, explicó la portavoz de OCHA en Ginebra, Marixie Mercado.

“En 2012, UNICEF asistió a más de 2.200 víctimas de violencia de género en el sur y el centro de Somalia. Brindamos apoyo inmediato a las niñas y mujeres que han sido atacadas y también les ayudamos a subsistir. La pobreza es claramente un factor de su vulnerabilidad por lo que la ayuda socioeconómica para estas mujeres es fundamental”, dijo.

La portavoz agregó que por lo general las mujeres son atacadas cuando van a buscar leña y por esa razón, gracias a fondos donados por el gobierno de Japón, miles de víctimas han recibido cocinas de bajo consumo de combustible que no precisan leña.

Según la ONU, el año pasado se registraron más de 1.700 casos de violencia sexual y de género en Somalia.

Egipto afronta una crisis de derechos humanos, alertan expertos

16 de agosto, 2013 — Egipto afronta una creciente y muy preocupante crisis de derechos humanos, afirmó hoy un grupo de seis expertos de la ONU, que también urgió a las partes a la contención y al diálogo.

En un comunicado conjunto, los expertos en derechos humanos condenaron el uso excesivo de la fuerza por parte de las fuerzas de seguridad y pidieron investigar a fondo su actuación como parte de las medidas inmediatas que se precisan para iniciar una reconciliación política.

Los especialistas recordaron que manifestarse pacíficamente es un derecho fundamental y que los responsables de ordenar y perpetrar asesinatos arbitrarios y otras atrocidades deben rendir cuentas según las leyes nacionales e internacionales.

Agregaron que el estado de excepción implementado en Egipto no puede justificar la suspensión de las garantías fundamentales y subrayaron que bajo ninguna

circunstancia debe usarse como argumento para realizar ejecuciones sumarias, torturar, desaparecer personas ni detenerlas arbitrariamente.

Del mismo modo, los expertos repudiaron cualquier tipo de violencia por parte de los manifestantes y los instaron a evitar actos de violencia o represalias.

También conminaron a los líderes políticos, religiosos y comunitarios a tomar medidas que distiendan la actual situación, a la que calificaron de “extremadamente peligrosa”.

Según las cifras oficiales, más de 600 personas murieron el miércoles cuando las fuerzas de seguridad dispersaron los plantones y manifestaciones de los seguidores del presidente depuesto, Mohammed Morsi.

Ese mismo día, el gobierno declaró el estado de emergencia y autorizó a las fuerzas de seguridad a utilizar municiones reales para defenderse.

Alta Comisionada urge a Hamas a detener ejecuciones programadas en la Franja de Gaza

14 de agosto, 2013 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos urgió hoy a las autoridades de Hamas a detener las ejecuciones anunciadas en la Franja de Gaza.

Navi Pillay expresó preocupación ante la posibilidad de que se lleven a cabo ejecuciones en las próximas semanas en ese territorio palestino y pidió “urgentemente a las autoridades de facto que no apliquen ninguna sentencia de muerte”.

“Según los informes que hemos recibido, dos personas serían ejecutadas próximamente”, indicó la portavoz en Ginebra de la Alta Comisionada, Elizabeth Throssell.

“No se trata solamente de estas dos posibles ejecuciones, sino de un panorama más amplio. La Alta Comisionada ha llamado en reiteradas oportunidades a una moratoria de las ejecuciones en la Franja de Gaza. Hemos monitoreado la situación y por eso pensamos que es tan importante hacer este llamamiento ahora y pedirle a Hamas que detenga las ejecuciones”, dijo la portavoz.

Durante el mes sagrado de Ramadán, que finalizó la semana pasada, el Fiscal General en Gaza anunció que al finalizar las fiestas religiosas se llevarían a cabo las ejecuciones de las personas sentenciadas a muerte.

Guatemala: Tribunal condena a cuatro acusados de ejecuciones extrajudiciales

09 de agosto, 2013 — Un tribunal de Guatemala sentenció a penas de 15 a 33 años de prisión a cuatro personas por su participación en las ejecuciones extrajudiciales de diez reos perpetradas entre 2005 y 2006 en los casos Zacapa y La Cueva.

Entre los condenados se encuentra el ex jefe de Investigación Criminal de la Policía Nacional Civil, Víctor Hugo Soto.

La Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG) actuó como querellante adhesivo en este proceso penal

El tribunal concluyó que había elementos probatorios suficientes de la participación de los condenados en las ejecuciones, en operativos ilegales ordenados por las autoridades y ejecutados por miembros de las fuerzas de seguridad, es decir, “que hubo una responsabilidad jerárquica para asesinarlos”.

En este sentido, la instancia penal ordenó, asimismo, que continúe la investigación para deducir las responsabilidades de los altos mandos que estuvieron presentes en los sitios de las ejecuciones.

Siria: Alta Comisionada urge a investigar denuncias de ejecuciones por grupos de oposición

02 de agosto, 2013 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos señaló hoy que las denuncias de decenas de ejecuciones de soldados sirios a manos de los grupos de oposición son “profundamente perturbadoras”, y subrayó la necesidad de garantizar que todos los responsables de violaciones a las leyes humanitarias y de derechos humanos comparezcan ante la justicia.

Según las denuncias, los opositores al gobierno de Siria habrían ejecutado a los integrantes del ejército que capturaron después de una batalla en Khan Al-Assal, en Aleppo, en el mes de julio, explicó Navi Pillay en un comunicado.

Las fuerzas de oposición filmaron un video que circuló en Internet del 22 al 26 del mes pasado en el que se ordena a los soldados que se tiren al piso y luego muestra varios cuerpos a lo largo de una pared y en un área adyacente.

“De ser verificadas, estas imágenes sugieren que se cometieron ejecuciones en Khan Al-Assad. Es urgente investigar ampliamente los hechos para establecer si se cometieron crímenes de guerra y los perpetradores deben ser juzgados”, puntualizó Pillay.

En este sentido, subrayó que los grupos de oposición no deben creer que sus crímenes quedarán impunes.

La Alta Comisionada indicó que su equipo en la región indaga las informaciones recibidas y ha examinado varios videos con escenas terribles.

“Según los análisis realizados hasta ahora, creemos que la oposición armada ejecutó al menos a 30 individuos, la mayoría de ellos militares”, apuntó.

Agregó que las investigaciones continúan puesto que los testimonios afirman que la cifra de ejecutados fue mucho más alta, además de que fuentes creíbles afirman que los opositores aún tiene cautivo a un número no precisado de funcionarios de gobierno y soldados.

Iraq: Más de 1.000 muertos en actos terroristas en julio, informa UNAMI

01 de agosto, 2013 — Un total de 1.057 iraquíes murieron y 2.326 más fueron heridos en actos de terrorismo y violencia durante el mes de julio, según cifras de la Misión de Asistencia de la ONU en Iraq ([UNAMI](#)).

La inmensa mayoría de las víctimas –928 muertos y 2.109 heridos– eran civiles, apuntó el informe de la Misión.

El representante interino de la ONU para Iraq, Gyorgy Busztin, se refirió a la violencia contra los civiles como “perturbadoramente alta” y recordó que en lo que va del año suman más de 4.100 las muertes.

Agregó que se trata de la mayor cantidad de víctimas en más de cinco años.

Busztin advirtió que la rabia ciega de las luchas sectarias amenaza nuevamente a Iraq tras haber infligido heridas muy profundas en el pasado.

“Reitero mi llamado urgente a los líderes políticos iraquíes a que tomen medidas inmediatas y decisivas para detener este insensato derramamiento de sangre y evitar el regreso de aquellos oscuros días”, apuntó.

Bagdad fue la provincia más afectada en julio, con 957 muertos.

SEPTIEMBRE 2013

Siria denuncia apoyo del exterior al terrorismo y asevera que no hay una guerra civil

Walid Al Moualem (Foto de archivo: Paulo Figueiras)

30 de septiembre, 2013 — No hay guerra civil en Siria, lo que hay es una guerra contra el terror que no reconoce valores, justicia, igualdad, derechos ni leyes, y que es

apoyada desde el exterior, aseveró hoy el viceprimer ministro de ese país, Walid Al Moualem.

En su intervención en el debate de alto nivel de la Asamblea General de la ONU, Al Moualem señaló que en vez de ayudar a resolver los conflictos regionales por medios pacíficos, algunos países optan hipócritamente por políticas agresivas contra ciertos Estados bajo el pretexto de las intervenciones humanitarias y la responsabilidad de proteger.

“Y cuando esas política agresivas no les funcionan con algunos países, como en el caso de Siria, esos conocidos Estados revelan su verdadera cara y amenazan con agresiones militares flagrantes fuera del Consejo de Seguridad, y muy lejos del consenso internacional”, apuntó.

El vicepremier afirmó que lo que pasa en su país es claro para todos aunque algunos países no quieran reconocer que Al-Qaeda y otras organizaciones terroristas operan en Siria, causando un gran sufrimiento a los civiles inocentes y torturando de la forma más cruel a lo que defiende un Estado unido y laico.

En este contexto, sostuvo que hace falta que la comunidad internacional actúe de acuerdo con las resoluciones del Consejo de Seguridad contra el terrorismo, y que tome medidas inmediatas para obligar a cumplir con ellas a los “bien conocidos países” que financian, arman, entrenan, acogen y permiten el libre tránsito a los terroristas provenientes de diferentes partes del mundo.

Al Moualem agregó que su país desea una solución política a la crisis y señaló que unas elecciones libres y justas son la única vía para que los sirios decidan su futuro, pero advirtió que éstas no serán posibles mientras continúe el apoyo del exterior a los grupos terroristas.

Además advirtió del peligro de que continúe el respaldo al terrorismo.

“La guerra contra el terror no es exclusiva de Siria. Un día esos terroristas regresarán a sus países y ningún país en el mundo será inmune, el terrorismo no reconoce fronteras ni geografía”, alertó.

Finalmente, recordó que su país fue el que solicitó la investigación sobre el uso de armas químicas y subrayó que también pidió que los inspectores establecieran quiénes eran los responsables de haberlas utilizado, una petición que no aceptaron Estados Unidos, Francia y el Reino Unido.

España: Expertos instan a atender demandas sobre desaparecidos

30 de septiembre, 2013 — España debe asumir un rol más activo en la atención de las demandas de familiares de miles de desaparecidos durante la Guerra Civil y la dictadura.

Así lo afirmaron hoy los expertos del Grupo de Trabajo de la ONU sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias al concluir su visita de siete días a ese país.

Los expertos observaron que “desde el retorno a la democracia se han dado tímidos pasos para asegurar la verdad, la justicia, la reparación y la memoria frente a las desapariciones forzadas cometidas durante la Guerra Civil y la dictadura”.

Puntualizaron que los avances se han logrado gracias a iniciativas impulsadas por familiares de las víctimas, por la sociedad civil y por algunas instituciones estatales, principalmente en ciertas Comunidades Autónomas.

Por este motivo, los expertos subrayaron que “el Estado debería asumir su responsabilidad para asegurar que estas iniciativas sean parte de una política comprensiva, coherente y permanente”.

Lamentaron “la situación de impunidad” para esos casos. Agregaron que no hay ninguna investigación judicial efectiva en curso ni ninguna persona condenada.

En ese sentido, indicaron que el paso del tiempo y la avanzada edad de muchos de los testigos y familiares convierten en urgente que el Estado atienda esas demandas.

Por último, destacaron el limitado alcance de la Ley de Memoria Histórica, la vigencia de la Ley de Amnistía, la ausencia de un delito autónomo de desaparición forzada, la carencia de un plan nacional de búsqueda de personas desaparecidas y la falta de una ley de acceso a la información.

Egipto: la voluntad de los ciudadanos debe ser respetada

28 de septiembre, 2013 — En su discurso ante el pleno de la 68ª Asamblea General de la ONU, el ministro de Relaciones Exteriores de Egipto indicó que los ciudadanos de su país decidieron en 2011 construir un Estado democrático y moderno, y afirmó que esa voluntad debe ser respetada.

Nabil Fahmy indicó que desde el 3 de julio de 2013, la fecha en que el actual gobierno sustituyó en el poder a la Hermandad Musulmana, Egipto está implementado una Hoja de Ruta que responde a esa visión.

“Eso requiere que demos prioridad al mantenimiento de la seguridad y al cumplimiento de la ley, y a contrarrestar cualquier intento de intimidación que quiera socavar esos esfuerzos”, afirmó.

Por otra parte, Fahmy anunció una iniciativa de su país, que insta a todos los países de Oriente Medio, así como a los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad, a manifestar su voluntad de que Oriente Medio sea una región libre de armas de destrucción masiva.

Fahmy propuso que esos países manifiesten su compromiso mediante una carta oficial dirigida al Secretario General de la ONU. Agregó que también deben firmar y ratificar las convenciones internacionales sobre esta cuestión antes de fin de año.

Consejo de Seguridad Aprueba resolución sobre Siria

27 de septiembre, 2013 — El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó hoy por unanimidad una resolución que subraya que ninguna parte del conflicto sirio debe usar, desarrollar, producir, adquirir, almacenar o transferir armas químicas y advierte que si se incumple esa disposición, el órgano impondrá medidas recurriendo al Capítulo VII de la Carta de Naciones Unidas.

Tras la votación, el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon describió el texto como histórico y como la primera buena noticia sobre Siria en largo tiempo.

“Esta noche la comunicad internacional ha cumplido. Agradezco a los miembros, especialmente a los ministros de exteriores de Rusia y Estados Unidos.”, dijo Ban.

El texto, adoptado por una unanimidad reafirma que la proliferación y utilización de armas químicas constituye una amenaza a la paz y la seguridad internacionales, y enfatiza que cualquier denuncia futura creíble sobre su presunto uso deberá ser investigada.

También apoya la pronta destrucción del arsenal químico sirio por la Organización para la Prohibición de Armas Químicas (OPAQ) y establece que el gobierno debe cooperar tanto con la OPAQ como con la ONU.

Asimismo, reafirma su compromiso con la soberanía, independencia e integridad territorial de Siria y subraya que la única solución a la actual crisis es un diálogo incluyente que conlleve a un proceso político.

El Consejo también llama a realizar lo más pronto posible la Conferencia para la Paz en Siria para iniciar la implementación del Comunicado de Ginebra e insta a las partes a comprometerse con el proceso de transición.

Las negociaciones actuales podrían ser la última oportunidad para la paz, advierte Estado de Palestina

26 de septiembre, 2013 — Las negociaciones actuales entre Israel y Palestina podrían ser la última llamada para alcanzar la paz entre ambos pueblos, advirtió hoy Mahmoud Abbas ante el pleno de la Asamblea General de la ONU.

En su primera participación en calidad de Estado observador no miembro de Naciones Unidas, el presidente palestino dijo que la sola idea de las consecuencias catastróficas que tendría desaprovechar esta ocasión debería impulsar a la comunidad internacional

a esforzarse más para concretar el plan de paz que contempla la convivencia de dos Estados.

“El tiempo se agota, la ventana de la paz se cierra y las oportunidades disminuyen. La actual ronda de negociaciones parece ser la última oportunidad para alcanzar una paz justa”, acotó.

Abbas recordó que han pasado 20 años desde la firma de los Acuerdos de Oslo, que sentaba las bases para la paz con un Estado palestino con las fronteras de 1967 y capital en Jerusalén.

Lamentó que el dinamismo y las expectativas internacionales de aquel entonces hayan desaparecido por la falta de cumplimiento de los compromisos adquiridos y los plazos fijados, mientras se intensificó la construcción de asentamientos israelíes en los territorios palestinos ocupados.

En este sentido, sostuvo que las conversaciones actuales son positivas pero insuficientes si no son acompañadas por acciones que propicien un entorno propicio para lograr una paz duradera.

Es necesario aprender de la historia, abandonar la mentalidad de la fuerza y la ocupación y reconocer los derechos de los otros. Es necesario dejar de exagerar los pretextos y obsesiones de seguridad para consagrar la ocupación, puntualizó Abbas.

Tribunal Especial ratifica sentencia de 50 años de prisión a Charles Taylor

26 de septiembre, 2013 — La sala de apelaciones del Tribunal Especial para Sierra Leona ratificó hoy la sentencia a 50 años de prisión al ex presidente de Liberia, Charles Taylor, por crímenes de guerra y contra la humanidad durante la guerra civil de Sierra Leona, de 1991 a 2002.

La sala de primera instancia del Tribunal Especial había condenado a Taylor el 30 de mayo de 2012 al considerar que el ex mandatario liberiano utilizó su posición para apoyar esos actos criminales.

Los jueces de esa Corte declararon culpable a Taylor de once cargos, incluidos asesinatos, violaciones de mujeres y niñas, y reclutamiento de niños soldados que a menudo eran esclavizados para la extracción de diamantes.

Los magistrados estimaron que aunque no tenía una responsabilidad de mando sobre las fuerzas rebeldes en Sierra Leona, Taylor era consciente de los crímenes y su apoyo contribuía a que se perpetraran.

Taylor apeló el veredicto, pero el juez de la sala de apelaciones señaló que la pena dictada es justa y razonable dada su asistencia directa o indirecta a la comisión de los abusos al proporcionar armas, personal militar y otro tipo de respaldo.

Taylor es el primer ex presidente condenado a una pena de cárcel impuesta por un tribunal internacional.

Los jueces aclararon que la pena cuenta a partir de la fecha en la que fue detenido para afrontar su juicio, en marzo de 2006.

El Secretario General de la ONU acogió con beneplácito la decisión de la sala de apelaciones y afirmó que se trata de un día histórico para el pueblo de Sierra Leona y de toda la región.

“El veredicto constituye un hito en la justicia penal internacional pues confirma la convicción de un ex jefe de Estado por ayudar, auspiciar y planear crímenes de guerra y de lesa humanidad”, señaló Ban Ki-moon en un comunicado.

Educación Primero: Malala llama a usarla como una estrategia para la paz

25 de septiembre, 2013 — En vez de enviar armas y tanques a Afganistán y a los países que sufren a causa del terrorismo, envíen libros, dijo este miércoles Malala Yousafzai.

“En vez de enviar tanques, envíen plumas. En vez de enviar soldados, envíen maestros. Esa es la única forma de luchar por la educación, resolver todos estos problemas a través de libros y plumas”, sostuvo la joven pakistaní de 16 años que en octubre de 2012 recibió un disparo en la cabeza en un ataque de las milicias talibanes.

La activista en temas de educación, fue una de las invitadas especiales al evento de la iniciativa global “Educación Primero”, celebrada hoy en la sede de la ONU al margen de la 68ª Asamblea General.

“Todos sabemos que el tema en el que debemos enfocarnos es Siria. Muchas personas están sin hogar allí, los niños no asisten a la escuela. Luego miremos a Afganistán, los niños están privados de su derecho básico a la educación, son el blanco del terrorismo. En India los niños sufren de explotación laboral, trata de personas, pobreza. Pakistán es uno de los países más afectados por el terrorismo”.

Por su parte, la directora general de la UNESCO, Irina Bokova subrayó durante el evento que se requiere un mayor liderazgo y una financiación más vigorosa para que más niños tengan acceso a oportunidades igualitarias de educación, teniendo en cuenta que en el mundo hay 57 millones de niños que no asiste a la escuela.

La regulación de los mercados es una cuestión de derechos humanos, afirma Argentina

24 de septiembre, 2013 — La presidenta de Argentina afirmó hoy ante la Asamblea General de la ONU que regular los mercados financieros es una cuestión de derechos humanos.

Cristina Fernández indicó que tener una vivienda, un trabajo, esperanza y dignidad son garantías fundamentales.

En ese contexto, señaló que los ciudadanos “son víctimas seriales” de los especuladores y los grupos de presión financieros.

“Vemos millones de desocupados en el mundo, similar situación a la que vivió Argentina en 2001 con el default de la deuda, somos víctimas seriales de las reglas no escritas de los lobistas y de los calificadores de riesgo”, lamentó la mandataria argentina.

Al referirse al conflicto en Siria, Fernández recordó que Argentina, que presidió el Consejo de Seguridad durante el mes de agosto, propuso la reforma de ese órgano para que las decisiones se tomen por consenso y no exista el derecho a veto.

Asimismo, hizo hincapié en que la gran mayoría víctimas sirias ha muerto en ataques con armas convencionales.

“Han muerto más de 150.000 personas y el 99,9% de esas personas ha muerto por medio de armas convencionales, no armas químicas. Recuerdo que en la última reunión del G20 cuando se abordó la cuestión siria pregunté qué diferencia hay entre un muerto por una metralla, una mina antipersonal, un misil, una granada y el muerto por arma química”, apuntó.

No hay guerras justas, solo la paz es justa, puntualizó la presidenta argentina.

Por último, apuntó que espera que el nuevo gobierno de Irán coopere con Argentina en relación al esclarecimiento del atentado contra la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) de Buenos Aires en 1994.

Paraguay sostiene que combatirá la pobreza por la vía de la dignificación humana

24 de septiembre, 2013 — El nuevo gobierno de Paraguay se centrará en un combate a la pobreza y en políticas de tolerancia cero a la corrupción y la impunidad, enfatizó

hoy el presidente de ese país Horacio Cartes en su discurso ante la 68ª Asamblea General de la ONU.

El mandatario indicó que es incomprensible que con las riquezas con las que cuenta el país existan altos índices de pobreza y especificó que la estrategia contra ese flagelo será por la vía de la dignificación humana y no del asistencialismo.

Por otra parte, se refirió al tema de la integración y se pronunció por un modelo que respete el Estado de Derecho y la soberanía de las naciones.

“Paraguay entiende y promueve la integración en condiciones de igualdad, también como factor de inserción al plano supranacional, pero en condiciones justas, con miras a un destino común, no como simple cortejo de potencias, ni como convidado de piedra en foros globales donde se discute el destino de los pueblos”.

Cartes también llamó a que se preste mayor atención a las demandas de los países sin litoral marítimo, como el caso de Paraguay.

En ese sentido, dijo que su gobierno está empeñado en revertir la desventaja de su mediterraneidad construyendo infraestructura que conecte zonas y regiones a través del territorio paraguayo.

Presidente de Colombia reafirma compromiso con proceso de paz

24 de septiembre, 2013 — El residente de Colombia, Juan Manuel Santos, reiteró hoy el compromiso de su gobierno con el proceso de paz y expresó su aspiración de que el fin del conflicto sea la buena noticia que se comente en la Asamblea General de la ONU el año próximo.

Santos recordó ante los jefes de Estado y de gobierno reunidos en Naciones Unidas que durante medio siglo, más de 200.000 personas han muerto por el conflicto de su país.

“Hacer la guerra es más fácil que buscar la paz. Seguir conviviendo con el conflicto, sería condenar a millones a muchos más años de violencia, de miedo, de pobreza (...) no sería responsable ni con América Latina ni con el mundo”, dijo.

Santos subrayó que las negociaciones actuales constituyen una oportunidad real y tal vez la última para poner fin a las hostilidades. “Es la hora de tomar decisiones”, aseveró.

Observó que tras un año de conversaciones sólo se ha logrado acuerdo para uno de los seis puntos de la agenda y advirtió que la paciencia del pueblo colombiano no es infinita.

El presidente Colombiano subrayó que las guerrillas tendrán que decidir si optan por una paz honorable y duradera o si insisten en la guerra, y las llamó a escuchar el clamor del pueblo colombiano.

Asamblea General llama a incluir a personas con discapacidades en la agenda de desarrollo

23 de septiembre, 2013 — La Asamblea General de la ONU aprobó hoy una resolución para que la agenda de desarrollo post 2015 tenga en cuenta a las personas con discapacidad.

En el documento, los países reconocen la importante contribución que tiene ese colectivo en el bienestar, el progreso y la diversidad de la sociedad en general.

Entre los compromisos asumidos por los Estados miembros, figura el de lograr la plena aplicación e implementación de las normas internacionales sobre discapacidad y desarrollo, que incluye a la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad.

La resolución también contempla el derecho de todos los niños discapacitados a acceder a una educación primaria gratuita y obligatoria, así como el acceso de las personas con discapacidad a los servicios de atención de salud básica y especializada.

Además, insta a los Estados miembros, al sistema de Naciones Unidas y a las agencias humanitarias a que sigan reforzando la atención que prestan a ese grupo de población, teniendo en cuenta sus necesidades especiales.

Finalmente, solicitaron que en dos años el presidente de la Asamblea General haga un examen de seguimiento de los progresos alcanzados en la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) para las personas con discapacidad.

ONU llama a Estados a ratificar la Convención de los Derechos del Niño y sus protocolos

19 de septiembre, 2013 — La representante especial de la ONU sobre niños y conflictos armados, Leila Zerrougui, y la representante especial de la ONU sobre la violencia contra los niños, Marta Santos Pais, hicieron un llamado a la ratificación universal de la Convención de los Derechos del Niño y de sus tres protocolos adicionales.

Las representantes recordaron que millones de niños en el mundo sufren diariamente la violencia, la explotación y el abuso.

En ese sentido, subrayaron la necesidad de redoblar la protección a los menores, para que no se conviertan en víctimas silenciosas o sean perseguidos o castigados.

El responsable de la Sección de Tratados de la ONU, Santiago Villalpando, subrayó que el Tercer Protocolo permite que los niños puedan denunciar los abusos.

“En ese sentido, el Protocolo opcional sobre Comunicaciones es muy importante puesto que dará la oportunidad a los niños de hacer reclamaciones ante el Comité de los Derechos del Niño”, señaló Villalpando.

Con el objetivo de concienciar a los menores de sus derechos, la ONU, en colaboración con niños de todo el mundo, ha preparado una versión infantil del Protocolo.

Abogan por un mayor papel de la Asamblea General en el establecimiento y mantenimiento de la paz.

19 de septiembre, 2013 — El experto independiente de la ONU sobre la Promoción de un Orden Internacional Democrático y Equitativo urgió hoy a la Asamblea General a jugar un papel más decisivo en el establecimiento y mantenimiento de la paz.

Alfred de Zayas subrayó que “la ONU es la mejor esperanza de la humanidad para evitar la barbarie de la guerra, las muertes sin sentido, la destrucción y los desplazamientos que conlleva”.

Además, el experto independiente lamentó que las amenazas a la paz internacional y regional incluyan “las intrigas bélicas irresponsables por parte de medios de comunicación sensacionalistas” que manipulan la opinión pública para que una intervención militar sea socialmente aceptable.

Por último, De Zayas también recordó que el Consejo de Derechos Humanos de la ONU prepara el borrador de la Declaración del Derecho a la Paz, como derecho humano y como objetivo que persigue la gran mayoría de la humanidad.

“La paz no es el silencio de los cementerios sino la melodía de la justicia social”, concluyó el experto.

ONU urge a israelíes y palestinos a acelerar las negociaciones de paz

17 de septiembre, 2013 — Las turbulencias en Oriente Medio no deben socavar los esfuerzos por alcanzar la paz entre israelíes y palestinos, subrayó hoy el coordinador especial de la ONU para el Proceso de Paz en esa región.

Durante su intervención en el Consejo de Seguridad, Robert Serry urgió las autoridades de Israel y Palestina a acelerar las negociaciones de paz.

Destacó que la comunidad internacional ha apoyado por mucho tiempo una solución de dos Estados y ahora tienen la responsabilidad de darle una oportunidad a estos esfuerzos.

“Pero la obligación de mantener un clima que permita alcanzar los objetivos está en manos de las dos partes. Ambas deberían evitar llevar a cabo cualquier acción que ponga en peligro los prospectos de las negociaciones”, dijo Serry.

El Secretario General Ban Ki-moon, indicó el representante especial, espera buenos resultados de las reuniones del Cuarteto Diplomático, compuesto por la ONU, la Unión Europea, Estados Unidos y Rusia, que se celebrarán en el marco de la Asamblea General de este año.

Alertan sobre violaciones de los derechos humanos en Corea del Norte

17 de septiembre, 2013 — La Comisión de Investigación de la ONU para Corea del Norte afirmó hoy que en ese país se han cometido violaciones contra las garantías fundamentales.

En un informe presentado en Ginebra ante el Consejo de Derechos Humanos, el presidente de la Comisión, Michael Kirby, presentó pruebas basadas en entrevistas hechas a decenas de norcoreanos exiliados en Seúl y Tokio.

“Hemos escuchado testimonios de personas comunes que sufrieron tortura y detención por el simple hecho de mirar una telenovela extranjera o por sus creencias religiosas. Hombres y mujeres que ejercieron el derecho humano de dejar la República Popular Democrática de Corea y fueron repatriados contra su voluntad nos han relatado sus experiencias de tortura, violencia sexual, trato inhumano y detención arbitraria”, dijo Kirby.

Agregó que los familiares de las personas detenidas por las autoridades norcoreanas sufren la agonía de no saber el paradero de sus seres queridos.

Por su parte, el representante de Corea del Norte, Kim Yong Ho, señaló ante el Consejo de Derechos Humanos que su país rechaza el informe presentado por la Comisión de Investigación e indicó que ese documento fue fabricado por fuerzas hostiles al sistema socialista norcoreano.

Coordinadora de Asuntos Humanitarios concluye visita a Irán

16 de septiembre, 2013 — Al término de una visita de tres días a Irán, la Coordinadora de Asuntos Humanitarios de la ONU saludó la oportunidad de trabajar más estrechamente con ese país y mejorar la cooperación regional en asistencia humanitaria.

Valerie Amos indicó que “Irán dispone de un sistema bien desarrollado de preparación y respuesta a desastres y frecuentemente comparte sus recursos y su experiencia ante situaciones de emergencia en otros países”.

En el transcurso de su viaje, Amos se reunió con el Ministro de Relaciones Exteriores de ese país, el presidente de la Organización Nacional para la Gestión de Desastres y con el presidente de la Media Luna Roja iraní, entre otros responsables de agencias y organizaciones humanitarias.

Amos agradeció la generosidad y la solidaridad del gobierno de Irán con los cientos de miles de refugiados sirios que han llegado a ese país.

Por último, hizo un llamado a la comunidad internacional para que siga apoyando los esfuerzos de Irán y Afganistán por proporcionar soluciones a largo plazo para los refugiados afganos.

Siria: Consejo de Derechos Humanos solicita acceso de Comisión Internacional

13 de septiembre, 2013 — El presidente del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, el embajador polaco Remigiusz Henczel, hizo un llamado urgente para que Rusia y Estados Unidos consideren la falta de acceso a Siria de la comisión de investigación independiente creada por ese organismo para ese país.

En sendas cartas dirigidas al Secretario de Estado John Kerry y al Ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergey Lavrov, Henczel resalta el trabajo que ha realizado la Comisión desde agosto de 2011.

El diplomático polaco expresó sus deseos de que este tema sea considerado en la reunión que los cancilleres de Rusia y Estados Unidos celebran en Ginebra.

Directora ejecutiva de ONU Mujeres aboga por un mayor activismo de la sociedad

12 de septiembre, 2013 — La directora ejecutiva de ONU Mujeres abogó hoy por un mayor activismo de la sociedad, que influya en las políticas de los gobiernos relativas a la igualdad de género.

En su primera rueda de prensa desde que asumió el cargo, Phumzile Mlambo-Ngcuka señaló que las mujeres tienen que superar grandes obstáculos en el sector privado ya que sus sueldos suelen ser más bajos que los que perciben los hombres. Además, frecuentemente se ven obligadas a dejar su trabajo cuando son madres.

Destacó que las compañías deberían recordar que las mujeres son consumidoras.

“Son mercados y las mujeres representan una gran porción de ese mercado, y deben asumir la responsabilidad de enfrentarse a esas prácticas discriminatorias, aunque es triste que en 2013 aún tengamos que hablar de esas cuestiones”, dijo MlamboNgcuka.

Asimismo subrayó que el acceso a la educación es esencial para conseguir que las mujeres tengan una mayor participación en la sociedad.

Por último, indicó que la presencia de mujeres en las operaciones de mantenimiento de paz cambia con el tiempo la mentalidad de esas comunidades y reduce la violencia de género.

UNESCO condena asesinato de periodistas en Filipinas

11 de septiembre, 2013 — La directora general de la UNESCO condenó el asesinato de los periodistas filipinos Fernando Solijon y Vergel Bico y urgió a las autoridades del país a investigar esos crímenes.

En un comunicado, Irina Bokova señaló que con los hechos recientes ya ascienden a cinco los comunicadores filipinos que han sido asesinados desde julio.

Fernando Solijon, conductor de un programa de radio, fue ultimado el 29 de agosto en la ciudad de Iligan por dos personas no identificadas que viajaban en una motocicleta.

Vergel Bico era editor del semanario Kalahi y fue asesinado el 4 de septiembre mientras conducía su moto en la ciudad de Calapan, ubicada a 120 kilómetros al sur de Manila.

Alertan sobre la discriminación que sufren los niños de padres condenados a la pena de muerte o ejecutados

11 de septiembre, 2013 — Los niños cuyos padres han sido sentenciados a la pena de muerte o ejecutados sufren discriminación y exclusión social, recordó hoy la Alta Comisionada Adjunta de la ONU para los Derechos Humanos.

Flavia Pansieri señaló que la ejecución de un progenitor puede provocar la vulneración de las garantías fundamentales de un menor, conforme a lo establecido por la legislación internacional.

Los países que aplican la pena de muerte deben respetar la Convención sobre los Derechos del Niño, subrayó.

“También tienen la responsabilidad de considerar las consecuencias que sufren las familias de aquellas personas que han sido condenadas a la pena de muerte o ejecutadas”, dijo Pansieri.

En ese sentido, subrayó la urgencia de analizar el impacto social, económico y psicológico que tiene la condena a la pena capital o la ejecución sobre los hijos menores de edad.

Recordó que la Oficina de la Alta Comisionada de los Derechos Humanos es partidaria de la abolición de la pena capital o, en última instancia, de la moratoria de las ejecuciones.

Kenya: Vicepresidente se declara inocente sobre crímenes de guerra

10 de septiembre, 2013 — El vicepresidente de Kenya, el primer oficial gubernamental en funciones en comparecer ante la Corte Penal Internacional (CPI), se declaró inocente de crímenes de guerra ante esa instancia.

William Ruto está acusado de ser responsable y perpetrador indirecto de la violencia pos electoral de las elecciones presidenciales que dejaron más de 1.200 muertos entre finales de 2007 y comienzos de 2008.

Asimismo, el periodista local de radio, Joshua Arap Sang, acusado junto a Ruto de crímenes de lesa humanidad, también se declaró inocente.

Los cargos contra los dos imputados incluyen asesinato, desplazamiento forzoso de población y persecución.

Por otro lado, se espera que el juicio contra el presidente de ese país africano, Uhuru Kenyatta también acusado de crímenes de guerra, comience el próximo mes de noviembre.

El Parlamento de Kenya aprobó hace una semana una resolución para iniciar el proceso de retirada de ese país del Estatuto de Roma, que regula el funcionamiento de la Corte Penal Internacional.

ONU reitera preocupación por retirada de Venezuela de la CIDH

10 de septiembre, 2013 — La Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos reiteró su preocupación por el abandono de Venezuela de la Convención Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

En conferencia de prensa en Ginebra, el portavoz de la Alta Comisionada subrayó que esa medida, que entró en efecto hoy, puede tener un impacto muy negativo en la situación de las garantías fundamentales de ese país.

“Queremos animar al gobierno venezolano y al resto de los Estados americanos a seguir cooperando con los mecanismos internacionales y regionales de derechos

humanos y los urgimos a no tomar medidas que debiliten la protección de los derechos humanos”, dijo Rupert Colville.

Agregó que entidades como la Corte y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos son de los organismos más antiguos en este campo y han tenido un gran impacto en América Latina, especialmente en la obtención de justicia para las víctimas de las dictaduras en la región.

Experto de la ONU aplaude plan de lucha contra el racismo en Mauritania

09 de septiembre, 2013 — El relator especial de la ONU sobre el racismo aplaudió el inicio de un proceso para elaborar un plan de acción nacional contra la discriminación racial en Mauritania.

En el marco de una visita de seis días a ese país, Mutuma Ruteere instó a las autoridades a llevar a cabo un análisis profundo de la situación y a elaborar un plan que permita la participación de todos los sectores de la sociedad.

Ruteere señaló la necesidad de estadísticas detalladas que tengan en cuenta el origen étnico y los ascendentes de la población.

En ese sentido, el relator indicó que “sin datos clasificados por origen étnico será difícil determinar la situación de los grupos marginalizados y evaluar los avances logrados en la lucha contra la discriminación y la exclusión”.

El experto felicitó a las autoridades mauritanas por la creación de una comisión nacional de derechos humanos y por la reforma constitucional que busca reconocer la diversidad étnica y cultural del país.

Investigación de feminicidios será tema de una reunión en Panamá

06 de septiembre, 2013 — En 2011 se registraron 1.139 homicidios de mujeres por el solo hecho de ser mujeres en ocho países de América Latina y el Caribe, más del 29% de esos casos fueron cometidos por parejas de las víctimas, según datos de Naciones Unidas.

Esos hechos, denominados feminicidios, son uno de los problemas más graves que afrontan las mujeres en la región, subrayó ONU Mujeres.

El organismo anunció que especialistas en el tema se reunirán del 9 al 13 de septiembre en Panamá para examinar y luego llevar a la práctica el “Modelo de Protocolo Latinoamericano de Investigación de las Muertes Violentas de Mujeres por Razones de Género”.

El documento fue redactado por la oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos y ONU Mujeres.

La directora regional de ese organismo, Moni Pizani, señaló que se trata de una directriz para la investigación penal eficaz y está dirigido a funcionarios judiciales, fiscales y de la policía.

En el encuentro participarán magistrados, jueces, policías, forenses, abogados y académicos de Argentina, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, además de El Salvador, Ecuador, España, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, República Dominicana y Uruguay.

Amos: la crisis humanitaria en Siria y en los países vecinos prácticamente no tiene precedentes

06 de septiembre, 2013 — La coordinadora de Asuntos Humanitarios de la ONU indicó hoy que el conflicto en Siria ha creado una crisis humanitaria prácticamente sin precedentes en ese país y en los países vecinos.

En videoconferencia desde Beirut tras regresar de un viaje a Damasco, Valerie Amos recordó que el balance del conflicto sirio es de 100.000 muertos, cuatro millones de desplazados y dos millones de refugiados.

En ese sentido, explicó que la Oficina de la ONU para la Coordinación de Asuntos Humanitarios ([OCHA](#)) necesita 4.400 millones de dólares para atender las necesidades de la población y que, de momento, ha recibido el 40% de esa cantidad.

Amos indicó que más de 700.000 sirios se han refugiado en Líbano y que esto tiene un fuerte impacto en la economía del país.

“Uno de cada cinco personas en Líbano, el 20% de la población, es de Siria y esto tiene un impacto en los servicios sociales, en los servicios de salud y en la educación”, explicó.

Agregó que la cifra de refugiados en Líbano sigue creciendo y podría superar el millón antes de fin de año.

Por último, señaló que el personal de la ONU en Siria mantiene su compromiso de ayudar a la población y recordó que la mayoría de los 4.500 trabajadores humanitarios de la Organización en ese país son sirios.

ACNUR reporta violaciones masivas de derechos humanos en la República Centrafricana

06 de septiembre, 2013 — Pueblos enteros han sido quemados y abandonados y miles de personas se vieron forzadas a desplazarse masivamente en el norte de la República Centrafricana informó hoy la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR).

Al concluir una visita a esa región del país africano, emprendida por el ACNUR en conjunto con personal de OCHA, los expertos reportaron evidencias de violaciones de derechos humanos generalizadas.

Melissa Fleming es la portavoz del ACNUR en Ginebra:

“Hemos encontrado siete pueblos totalmente quemados y otras ocho localidades incendiadas parcialmente. Eso implica que quienes vivían allí, aproximadamente unas 160.000 personas, se vieron forzadas a huir. En general, los civiles sufren de la falta de seguridad que ha producido la proliferación de grupos armados y vigilantes”, puntualizó la portavoz.

ACNUR reiteró su llamado a las autoridades de la República Centrafricana y a todos los grupos armados a proteger a los civiles y a asegurar que las agencias humanitarias tengan acceso a las personas necesitadas.

Coordinadora de Asuntos Humanitarios de la ONU visita Siria

05 de septiembre, 2013 — La coordinadora de Asuntos Humanitarios de la ONU se encuentra hoy de visita en Siria para analizar cómo reforzar las operaciones de ayuda a la población afectada por el conflicto.

Valerie Amos también evaluará cómo apoyar al personal humanitario que trabaja bajo difíciles condiciones y celebrará varios encuentros con autoridades sirias y funcionarios de organismos de asistencia.

Las distintas agencias de ayuda de Naciones Unidas tienen desplegados en Siria unos 4.500 trabajadores humanitarios.

Según Naciones Unidas, más de cuatro millones de sirios han sido desplazados dentro del país y otros dos millones buscaron refugio en las naciones vecinas.

Número de refugiados sirios asciende a dos millones

03 de septiembre, 2013 — El número de refugiados sirios asciende ya a dos millones, según datos dados a conocer hoy por la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR).

La agencia indicó además que otros 4,25 millones de personas se han desplazado dentro del país y que al menos 5.000 mujeres, hombres y niños huyen a los países vecinos diariamente.

El Alto Comisionado, Antonio Guterres subrayó el gran sufrimiento humano que conlleva el conflicto y alertó que el deterioro de la situación elevará el número de refugiados y podría llevar al colapso a los países vecinos que los albergan.

“En esta situación extremadamente difícil es absolutamente esencial mantener la estabilidad de esos países. La guerra ya se está extendiendo al Líbano e Irak y los riesgos de una explosión en el Medio Oriente crece día a día”, advirtió Guterres.

ACNUR apuntó que el plan humanitario para Siria continúa con un déficit de financiación ya que se ha recibido hasta ahora solo el 47% de los fondos requeridos para cubrir las necesidades básicas de los refugiados.

Por su parte, la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) anunció que

Alemania acogerá de forma temporal a unos 5.000 refugiados sirios asentados en Líbano que viajarán a Hanover con apoyo de la OIM a partir de este mes.

ONU condena ataque contra campamentos de refugiados en Iraq

02 de septiembre, 2013 — El Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon deploró los trágicos eventos ocurridos el domingo en el campamento de refugiados Ashraf en Iraq, que dejaron al menos 47 muertos.

En esa instalación de la provincia de Diyala, al noreste de Bagdad,

viven unos 100 miembros de la organización opositora iraní de "Muyahidín Jalq". Presuntamente fueron atacados por la policía iraquí.

En un comunicado, Ban llamó al gobierno iraquí a restablecer inmediatamente la seguridad en el campamento y asegurar el bienestar de sus residentes.

El Titular de las ONU instó a las autoridades iraquíes a realizar una investigación del incidente e informar sobre sus resultados.

OCTUBRE

México: ONU saluda liberación del profesor tzotzil Alberto Patishtán Gómez

31 de octubre, 2013 — La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos saludó la liberación de hoy del profesor tzotzil Alberto Patishtán Gómez quien estuvo encarcelado más de trece años acusado de

haber participado en los hechos violentos de Las Lagunas de Las Limas en el año 2000.

El profesor, liberado con un perdón presidencial, declaró siempre su inocencia.

La Oficina de la ONU señaló que el apoyo incondicional de su familia, así como el esfuerzo de la defensa y el respaldo continuo y creciente de muchas organizaciones de la sociedad civil, nacionales e internacionales, pusieron en evidencia el caso de Alberto Patishtán Gómez como un importante paradigma de grave violación a los derechos humanos.

El Congreso mexicano legisló de manera explícita para que “cuando existan indicios consistentes de violaciones graves a los derechos humanos”, el presidente pueda conceder el indulto y con ello se ha facilitado una salida jurídica que restituye la libertad del profesor Patishtán, apuntó la ONU.

Javier Hernández Valencia, representante en México de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, acogió con beneplácito la decisión de liberar de manera expedita al profesor Patishtán, a partir de la entrada en vigor de la reforma al Código Penal Federal.

“Tenemos altas expectativas de que otras personas sentenciadas cuyos derechos humanos han sido violados logren acceder al mismo beneficio”, puntualizó Hernández Valencia.

Honduras: UNESCO condena asesinato de camarógrafo

30 de octubre, 2013 — La directora general de la UNESCO condenó hoy el asesinato del camarógrafo hondureño Manuel Murillo Varela, cuyo cadáver acribillado fue encontrado el 24 de octubre en Tegucigalpa.

Irina Bokova pidió a las autoridades de Honduras que investiguen a fondo el crimen y presenten a los responsables ante la justicia.

Murillo Varela, de 32 años, trabajó recientemente para TV Globo. En 2010 había sido secuestrado y torturado por sujetos no identificados que le pidieron el material grabado de un programa sobre la libertad de expresión.

Después de ese episodio, las autoridades le dieron protección a partir de febrero del mismo año.

Murillo Varela es el octavo periodista hondureño asesinado de enero de 2012 a la fecha

Alta Comisionada advierte riesgo de consecuencias desastrosas por decisión de Corte dominicana

25 de octubre, 2013 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos expresó hoy profunda preocupación por el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la República Dominicana que declaró que los hijos de inmigrantes haitianos indocumentados, incluso los nacidos en suelo dominicano desde 1929, ya no tienen derecho a la ciudadanía.

Navi Pillay dijo en una entrevista exclusiva con Radio ONU que cientos de miles de personas podrían quedar privadas de una nacionalidad y lamentó el impacto negativo que tendría en una serie de derechos que les corresponden.

“La decisión puede tener consecuencias desastrosas para los descendientes de haitianos en la República Dominicana, poniéndolos en una situación de limbo constitucional, con el potencial de que cientos de miles sean apátridas, sin acceso a servicios básicos para los que se requieren documentos de identidad”, sostuvo Pillay.

La Alta Comisionada indicó que espera que el gobierno tome todas las medidas necesarias para asegurar que los ciudadanos dominicanos de descendencia haitiana no sean privados de sus derechos a una nacionalidad, de acuerdo con las obligaciones internacionales de derechos humanos de ese país.

Guatemala: Pillay recuerda que no debe haber amnistía en casos de genocidio

25 de octubre, 2013 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, se refirió a la decisión de la Corte de Constitucionalidad de Guatemala que resolvió recientemente conceder un amparo al ex presidente José Efraín Ríos

Montt, recordando que nunca debe haber amnistía en los casos de genocidio.

Según ese fallo de la Corte, el ex mandatario podría obtener una amnistía pese a que se le acusa de delitos de genocidio y de lesa humanidad.

“Espero que el juicio a Ríos Montt conduzca, al final, a la tan anhelada justicia para miles de víctimas de graves violaciones de derechos humanos y crímenes contra la humanidad cometidos durante los 36 años de conflicto en Guatemala”, dijo la Alta Comisionada una entrevista con Radio ONU.

Pillay subrayó que la figura de la amnistía nunca debe ser aplicada al genocidio y a los crímenes contra la humanidad, y enfatizó que los Estados están obligados a respetar las leyes internacionales que así lo estipulan.

El 10 de mayo pasado, Ríos Montt fue condenado a 80 años de prisión por genocidio contra la etnia Ixil durante su gobierno, entre marzo de 1982 y agosto de 1983, en el que murieron unas 1.771 personas. Diez días más tarde, la Corte de

Constitucionalidad anuló la sentencia y ordenó repetir el juicio en 2014. De concretarse la amnistía, podría suspenderse ese juicio

ONU anuncia 290 millones de dólares para asistencia al desarrollo en Nicaragua

24 de octubre, 2013 — El Sistema de Naciones Unidas anunció hoy que asignará 292,5 millones de dólares para la asistencia al desarrollo en Nicaragua, con prioridad en las áreas de reducción de la pobreza; derecho a la seguridad alimentaria, la salud y la educación; protección del medio ambiente e innovación tecnológica e industrialización.

Los fondos son parte del Marco de Asistencia de la ONU para el Desarrollo en Nicaragua de 2013 a 2017.

El coordinador residente del Sistema de la ONU, Pablo Mandeville, explicó que el programa incluye la disminución de las inequidades, principalmente en la zona del Caribe.

Además, indicó que se respaldará la seguridad ciudadana y se promoverá el apoyo a los pueblos indígenas.

De los recursos asignados, 115 millones provienen de las agencias de la ONU y de contribuciones internacionales, apuntó Mandeville.

El resto será conseguido conjuntamente por el Sistema de Naciones Unidas y el gobierno nicaragüense con estrategias de movilización de recursos, agregó.

Los fondos no contemplan la respuesta a emergencias por desastres naturales.

Siria: Coordinadora de Asuntos Humanitarios pide cese de hostilidades en Moadamiyeh

19 de octubre, 2013 — La Coordinadora de Asuntos Humanitarios de la ONU pidió este sábado a todas las partes en conflicto en Siria un cese inmediato de las hostilidades en Moadamiyeh para que la población todavía allí atrapada pueda ser evacuada de manera segura.

Valerie Amos subrayó que a las agencias humanitarias se les ha impedido durante meses el acceso a Moadamiyeh, un área rural de Damasco.

Indicó que si bien se ha podido evacuar unas 3.000 personas, todavía quedan atrapadas en esa zona unas 3.000 más, ya que hubo que interrumpir las operaciones de asistencia debido a los constantes bombardeos y enfrentamientos armados.

Amos expresó extrema preocupación por la situación que viven los sirios en todo el país, donde mujeres, niños y hombres afrontan la violencia diaria, a la que calificó de horrorosa y brutal.

Agregó que miles de familias siguen atrapadas por los enfrentamientos en otras localidades sirias como Nubil, Zahra, Aleppo, Homs y Hassakeh.

En ese sentido, subrayó que a los civiles se les debe permitir trasladarse a zonas más seguras sin temor a ser atacados.

ONU confirma liberación trabajador canadiense secuestrado en Altos del Golán

17 de octubre, 2013 — El portavoz de la ONU confirmó hoy la liberación de un empleado de Naciones Unidas que había sido secuestrado en Siria en febrero pasado.

Carl Campeau, de nacionalidad canadiense, es miembro de las Fuerzas de la ONU en los Altos del Golán ([UNDOF](#)).

“Él está ahora con el personal de Naciones Unidas y en principio todo indica que se encuentra en buen estado de salud”, dijo Martin Nesirky en conferencia de prensa.

ONU confirma liberación trabajador canadiense secuestrado en Altos del Golán

Agregó que el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, que ha estado siguiendo este caso muy de cerca, expresó su beneplácito ante la noticia de la liberación de Campeau.

OIM: la trata de personas es uno de los retos más complejos de la humanidad

15 de octubre, 2013 — La trata de personas es uno de los retos más complejos que enfrenta la humanidad, advirtió la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) con motivo de la celebración en Suiza de una semana dedicada a ese flagelo.

Del 18 al 25 de octubre, ese país auspiciará actos en distintas ciudades para concienciar a la población sobre una variedad de delitos que se cobran anualmente más de 800.000 víctimas en todo el mundo.

Los organizadores buscan alertar sobre los diferentes tipos de explotación, como la esclavitud doméstica, el trabajo y el matrimonio forzosos y la trata de órganos.

La OIM recordó que Suiza no es inmune a esos crímenes ya que se trata de un país de tránsito y destino de víctimas de diferentes nacionalidades que caen en las garras de grupos delictivos. Las estadísticas helvéticas detectaron 78 delitos de esta categoría en 2012.

Entre 2007 y 2010 se registraron más de 22.000 víctimas en Europa central y oriental.

Iraq: ONU condena la ola de atentados con bomba

14 de octubre, 2013 — El Secretario General de la ONU condenó en los términos más enérgicos los atentados con bomba perpetrados en los últimos días en Iraq, y que han matado y herido a un gran número de personas, incluidos niños.

Ban Ki-moon expresó sus condolencias a las familias de las víctimas y al gobierno de Bagdad y deseó una rápida recuperación a los heridos.

Ban subrayó que “esos ataques, los más recientes de un aumento significativo de bombardeos, son particularmente despreciables porque atentan contra los iraquíes cuando éstos están tendiendo la mano a los más necesitados con motivo de la festividad musulmana Eid Al-Adha”.

Por último, indicó que la ONU mantiene su apoyo al gobierno y al pueblo de Iraq, a través de la Misión de Asistencia de Naciones Unidas para ese país ([UNAMI](#)). Instó a los líderes iraquíes a redoblar sus esfuerzos para alcanzar la unidad política y alejar al país de la violencia sectaria.

Piden mejor cumplimiento de Convención sobre la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer

11 de octubre, 2013 — La Presidenta del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW) solicitó hoy un mejor cumplimiento de la Convención de la ONU sobre ese flagelo.

En conferencia de prensa, Nicole Ameline urgió a los Estados a ser más vigilantes con su aplicación, ya que es el instrumento más relevante en el campo de los derechos de las mujeres.

“Nuestro Comité no solo se dedica al trabajo de la eliminación o la discriminación de la mujer, sino que también somos una herramienta para el desarrollo”, dijo.

En ese sentido, añadió que el Comité está proponiendo que en la agenda post 2015 se incluya un objetivo individual que consolide el vínculo entre los derechos y el desarrollo de la mujer con vistas a obtener resultados concretos y tangibles.

ACNUR alerta sobre las tragedias en el Mediterráneo

11 de octubre, 2013 — Es necesario implementar todas las medidas disponibles para abordar las raíces de las causas que obligan a las personas a huir de sus países en busca de refugio, subrayó hoy el portavoz de la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR).

Adrian Edwards señaló que esa es la única manera de evitar más tragedias como la ocurrida la semana pasada cerca de la isla italiana de Lampedusa en el Mar Mediterráneo.

Indicó que hasta el momento se han recuperado del mar 311 cuerpos sin vida.

“Todavía no hay una cifra final de muertos. Según los testimonios de los 156 sobrevivientes, entendemos que todavía falta encontrar entre 50 y 70 personas más. De todos modos, con 311 víctimas fatales confirmadas, este es ya uno de los incidentes más trágicos de los que tenemos registro”, dijo el portavoz de ACNUR.

Destacó la necesidad de obtener más información sobre movimientos de embarcaciones en dirección a Europa que sean irregulares y peligrosos, así como mejorar la respuesta de rescate ante emergencias.

Experto insta a Uruguay a encarar violaciones ocurridas durante la dictadura

10 de octubre, 2013 — El experto independiente de la ONU en Justicia Transicional pidió hoy a Uruguay que resuelva el capítulo pendiente de las violaciones a los derechos humanos ocurridas durante la dictadura en ese país, de 1973 a 1985.

Al término de su primera visita a Uruguay, Pablo de Greiff indicó que “no se trata de revanchismo ni de mirar sólo al pasado, sino de crear bases sólidas para una sociedad justa, equitativa y que permita a las nuevas generaciones abordar los retos del futuro”.

Apuntó que desde que terminó la dictadura no se han hecho avances sólidos en las áreas cubiertas por su mandato, relativas a la verdad, la justicia, la reparación y las garantías de no repetición.

Indicó que los abusos cometidos por la dictadura no fueron predominantemente la desaparición forzada o la ejecución arbitraria sino la detención y la tortura.

Asimismo lamentó la lentitud del proceso judicial en Uruguay, su débil capacidad investigativa, así como la casi nula participación de las víctimas.

Las personas con discapacidades son más vulnerables en los desastres

10 de octubre, 2013 — Los sistemas de preparación para emergencias no están diseñados para que las personas con discapacidades puedan sobrevivir un desastre, subrayó hoy la ONU.

Margareta Wahlström, Representante Especial del Secretario General para la Estrategia Internacional para la Reducción de Desastres habló del tema durante una conferencia de prensa en Nueva York.

“Las personas con discapacidades mueren con más frecuencia que las demás cuando ocurre una emergencia, además tienen mayores dificultades para oír las alertas tempranas, y problemas de movilidad en las evacuaciones”, detalló la alta funcionaria.

Este año, el Día Internacional para la Reducción de Desastres, que se celebra el 13 de Octubre, se centra en los aproximadamente mil millones de personas que viven con algún tipo de discapacidad, así como su vulnerabilidad ante esos eventos extremos.

Wahlström agregó, que del mismo modo, los refugios para los damnificados también carecen de infraestructura adecuada para las personas que requieren asistencia.

Destacó que las personas con discapacidades no son incluidas en la planificación para resistir a los desastres, lo que lleva inexorablemente a que esos sistemas no sean adecuados.

UNAMI expresa preocupación por 42 ejecuciones en Iraq

10 de octubre, 2013 — La Misión de Asistencia de Naciones Unidas para Iraq ([UNAMI](#)) expresó preocupación por las ejecuciones de 42 condenados a muerte, entre los que se incluye una mujer, efectuadas entre el 8 y el 9 de octubre.

El Ministerio de Justicia iraquí confirmó hoy esas ejecuciones.

UNAMI instó al Gobierno de ese país a adoptar una moratoria de la pena capital, en cumplimiento de las resoluciones aprobadas por la Asamblea General de la ONU en ese sentido.

Asimismo le pidió que considere la ratificación del Segundo Protocolo Opcional del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, con vistas a una futura abolición de la pena de muerte.

PNUD: la gente quiere nueva agenda de desarrollo basada en derechos humanos

09 de octubre, 2013 — La Administradora adjunta del Programa de la ONU para el Desarrollo (PNUD), Rebeca Grynspan, afirmó hoy que los pueblos del mundo quieren acciones concretas y la adopción de una agenda universal que se base en los derechos humanos y en los valores universales de igualdad, justicia y seguridad.

Al hablar en una conferencia sobre la Asistencia Oficial para el Desarrollo (AOD) que se celebra en Seúl, la funcionaria añadió que las personas también quieren que la agenda post 2015 incluya nuevos temas como el empleo y medios de vida, así como la justicia y el imperio de la ley.

Grynspan destacó que otros aspectos que necesitan una atención especial son un gobierno responsable y sensible, así como acciones que no comprometan el futuro del planeta y que aborden los temas sobre el desarrollo de manera integrada.

Durante el evento, expertos internacionales analizaron cómo los nuevos objetivos mundiales de desarrollo podrían acabar con la pobreza y ayudar a proteger el medio ambiente.

La conferencia de Seúl, organizada conjuntamente por el PNUD y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Corea, forma parte del proceso global que realiza la ONU para definir nuevas metas para 2030.

Expertos abogan por poner fin a la pena de muerte

09 de octubre, 2013 — Dos expertos de la ONU en derechos humanos instaron este miércoles a la comunidad internacional a redoblar los esfuerzos para conseguir la abolición de la pena de muerte en un mayor número de países.

El relator especial de la ONU sobre ejecuciones extrajudiciales, Christof Heyns, y el relator especial sobre tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes, Juan Méndez, subrayaron que la pena capital está vigente en un tercio de los Estados miembros de la ONU.

Con motivo del Día Mundial contra la Pena de Muerte, que se celebra el 10 de octubre, indicaron que los países que todavía aplican la pena capital deben respetar las garantías procesales contempladas por la legislación internacional.

Recordaron que “el hecho de que un ser humano le quite la vida a otro es absoluto e irreversible incluso cuando está apoyado por un procedimiento legal”.

Los relatores precisaron que imponer ese castigo para delitos de tráfico de droga o económicos vulnera las normas internacionales.

ACNUR asesorará a sobrevivientes del naufragio en las costas italianas

04 de octubre, 2013 — La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR) informó hoy que continúan las tareas para asistir a los sobrevivientes del trágico hundimiento de una embarcación en el sur de la isla italiana de Lampedusa que transportaba a inmigrantes africanos.

Los sobrevivientes fueron transportados a un centro de recepción, que se encuentra abarrotado al alojar a otras mil personas de recientes arribos por mar. ACNUR apuntó que se reunirá hoy con esas personas para ofrecerles asesoramiento sobre los procedimientos de asilo.

Según ACNUR, hasta el momento se ha rescatado a 155 personas, todas provenientes de Eritrea excepto por un tunecino, 40 de esos sobrevivientes son menores de entre 14 y 17 años que viajan solos, y seis son mujeres. La agencia explicó que se encuentran extenuados y en estado de conmoción.

Por otra parte, ACNUR indicó que se han recobrado 111 cuerpos, mientras que los demás pasajeros que viajaban en la embarcación, que alojaba a 500 personas se

encuentran desaparecidos. Se presume que estarían atrapados en la cubierta inferior del navío.

La portavoz en Ginebra de esa Oficina, Melissa Fleming señaló que, según los testimonios de los sobrevivientes indican que la embarcación partió de Libia hace 13 días transportando a 500 personas.

“Cuando se acercaban a las costas italianas, ayer temprano, el motor de la embarcación se detuvo. Esperaban ser rescatados, pero los barcos pesqueros pasaban sin ayudarlos. Es así que decidieron prender fuego a mantas y ropas para atraer la atención. El navío fue visto por un bote con turistas que dio la alerta, finalmente los guardias costeros italianos llegaron en su rescate”, detalló la portavoz.

Siria: Consejo de Seguridad urge a permitir libre paso de asistencia humanitaria

02 de octubre, 2013 — El Consejo de Seguridad de la ONU abordó hoy a la situación humanitaria en Siria y urgió al gobierno y a los grupos opositores a permitir el libre movimiento de personal médico y de asistencia y de suministros para la atención de la población necesitada, de heridos y de enfermos.

En una declaración presidencial, el órgano de seguridad pidió en especial a las autoridades sirias a tomar medidas para facilitar los esfuerzos de Naciones Unidas y de las agencias humanitarias para desarrollar sus operaciones, así como a retirar los obstáculos para ampliar la asistencia, incluida la aprobación de más organizaciones no gubernamentales y la entrada y movimiento del personal humanitario.

El Consejo se refirió y condenó por primera vez las acciones de grupos terroristas e indicó que han aumentado los ataques de organizaciones e individuos vinculados con Al-Qaeda, que han dejado numerosas víctimas fatales. En ese sentido, el documento instó a todas las partes a que se comprometían a poner fin a esos actos de terrorismo.

Del mismo modo, condenó la escalada de violencia y la muerte de más de 100.000 personas en Siria y repudió las violaciones generalizadas de los derechos humanos y las leyes internacionales humanitarias tanto por las autoridades sirias como por los grupos armados.

2014

El Consejo de Seguridad condenó el terrorismo del Estado Islámico y Al -Nusra en Iraq y Siria

15 de agosto, 2014 — El Consejo de Seguridad de la ONU adoptó este viernes por unanimidad una resolución en la que condena en los términos más enérgicos las actividades del Estado Islámico en Iraq y de Levante (ISIL) y del Frente Al-Nusra, y añadió a seis individuos relacionados con esos grupos a la lista del Comité de sanciones contra Al-Qaeda.

Los quince miembros de ese órgano exigieron a estos grupos que operan en Iraq y Siria y a otros asociados a cesar la violencia y los actos terroristas, a abandonar las armas y a disolverse de inmediato.

También urgieron a los Estados a cooperar con el fin de llevar ante la justicia a individuos, grupos y entidades asociadas con esos grupos.

El Consejo condenó además el reclutamiento de combatientes extranjeros por parte de esos grupos, cuya presencia agrava el conflicto y contribuye a su violenta radicalización, y pidió a los Estados que impidan el flujo de esos milicianos y la financiación de las actividades terroristas.

El representante de Reino Unido, Mark Lyall Grant, explicó al concluir la sesión que implementando esta resolución se logrará aislar al Estado Islámico y al Frente Al-Nusra.

“Incluye medidas prácticas que se espera que los Estados adopten con el fin de aislar completamente a estos grupos terroristas y también se ocupa de seis individuos clave, algunos de los cuales están financiando a esas organizaciones desde fuera de Iraq”, aseguró Lyall Grant.

El Consejo precisó que el Estado Islámico es un grupo escindido de Al Qaeda y que, al igual que Al-Nusra, está incluido en la relación del Comité de sanciones y expresó su disposición a seguir aplicando sanciones contra individuos o entidades relacionados con ellos.

El representante de Siria ante la ONU, Bashar Jaafari, manifestó a la prensa tras la sesión abierta del Consejo que su país estaba complacida por la adopción unánime de esta resolución.

“Es una buena indicación del compromiso serio de los Estados miembros respecto de la implementación de las resoluciones de la ONU relativas a combatir el terrorismo”, manifestó el diplomático y agregó que su país espera que se apliquen las medidas que contiene.

El representante de Iraq, Mohamed Ali Alhakim, declaró por su parte que esta “es una resolución muy importante contra el terrorismo” por las provisiones que contiene.

“Mi gobierno pide a todos los países vecinos y a otros que tomen medidas firmes para implementar esta resolución”, manifestó el diplomático y agradeció las labores humanitarias que están realizando las agencias de la ONU y la Misión de Naciones Unidas en su país (UNAMI) para aliviar las precarias condiciones en que se hallan centenares de miles de desplazados por la violencia.

También agradeció las operaciones militares de Estados Unidos contra posiciones del grupo Estado Islámico en su país.

Ban advierte impacto humanitario devastador si se evacúa la ciudad de Gaza

29 de julio, 2014 — El Secretario General de la ONU expresó alarma por las informaciones sobre la dispersión que hizo desde el aire el ejército israelí de volantes alertando a decenas de miles de residentes de la ciudad de Gaza para que salieran de sus casas y evacuaran la ciudad.

Ban Ki-moon advirtió que esta acción tendría un impacto humanitario devastador en los atormentados civiles de esa zona de la Franja de Gaza que ya han sufrido demasiado en los últimos días.

Ban indicó además que las agencias de Naciones Unidas presentes en Gaza no tienen disponibles los recursos necesarios para asistir a tan enorme cantidad de gente desesperada.

El titular de la ONU urgió nuevamente en los términos más enérgicos a todas las partes a evitar una mayor escalada de violencia y les recordó que tienen la obligación de respetar las leyes humanitarias internacionales que ordenan proteger a los civiles y mantener la proporcionalidad en cualquier respuesta militar.

Asimismo, reiteró su condena al lanzamiento de cohetes y la construcción de túneles de Gaza a Israel y subrayó una vez más la necesidad imperiosa de poner fin a las hostilidades.

Según las informaciones de prensa más recientes, Israel declaró que el conflicto será largo e intensificó los bombardeos por aire, mar y tierra sobre el territorio palestino ocupado, lo que habría causado la muerte de un centenar más de personas, elevando la cuenta de palestinos muertos a más de 1.100 en 22 días.

Ucrania: Pillay afirma que el derribo del avión malasio podría ser un crimen de guerra

La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay Foto:UN Photo/Jean-Marc Ferré

28 de julio, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos manifestó este lunes que el derribo del avión de Malaysian Airlines el pasado 17 de julio en Ucrania podría ser considerado un crimen de guerra.

Navi Pillay manifestó en un comunicado que esta violación del derecho internacional, en las circunstancias actuales, podría ser un delito de esa naturaleza e instó a que se lleve a cabo una investigación completa, eficaz e imparcial de ese siniestro, en el que perdieron la vida 298 personas.

Coincidiendo con la divulgación de un nuevo informe de su oficina sobre la situación en Ucrania y las atrocidades que se están cometiendo en ese conflicto, advirtió a las partes involucradas, incluidos los combatientes extranjeros, que se hará todo lo

posible para que quienes violen el derecho internacional o cometan crímenes de guerra sean juzgados.

El informe del equipo desplegado por su oficina para vigilar la situación de los derechos humanos en Ucrania señala que los grupos armados continúan secuestrando, deteniendo, torturando y ejecutando a personas cautivas con el fin de intimidar a la población.

En este conflicto han perdido la vida hasta ahora más de 1.200 personas y más de 3.400 han resultado heridas y obligado a más de 100.000 personas a abandonar sus hogares a causa de la violencia.

Gianni Magazzeni, de la Oficina que dirige Navi Pillay, declaró que el informe alude también a los mensajes de odio que se difunden en las redes sociales y a la escalada de hostilidades en el Este de Ucrania

"Se necesita hacer más para proteger las vidas de gente inocente y pedir responsabilidades a quienes perpetran delitos. El informe describe la rápida escalada de enfrentamientos en Donetsk y Luhansk , especialmente desde el cese del alto el fuego el 30 de junio. El informe advierte la profesionalización de los grupos armados, cada vez mejor equipados y más organizados, dirigidos en lo político y en lo militar por ciudadanos de la Federación Rusa", señaló Magazzeni.

La Misión de la ONU condena el reciente ataque a civiles en Afganistán

El representante adjunto del Secretario General, Nicolas Haysom, durante una visita a la comisión que audita los votos de las pasadas elecciones presidenciales. Foto.Sayed Muhammad Shah / UNAMA

28 de julio, 2014 — La Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en Afganistán ([UNAMA](#)) condenó en los términos más enérgicos el ataques ocurrido este fin de semana contra civiles en la provincia de Ghor, en el que murieron 15 personas incluidas tres mujeres.

El domingo en la mañana dos autobuses con civiles fueron detenidos por hombres armados que ordenaron salir a los ocupantes del primer vehículo, luego fueron alineados y fusilaron a la mayoría.

También mataron a dos ocupantes del segundo autobús y dejaron libres al resto, según indicó la UNAMA en un comunicado.

El representante especial adjunto del Secretario General para Afganistán y jefe interino de la UNAMA, Nicholas Haysom, subrayó que esos asesinatos son muy

preocupantes, especialmente cuando los afganos en todo el país se preparan para celebrar con sus familias la festividad musulmana Eid-al-Fitr.

Hayson dijo que los afganos merecen celebrar esa fecha en paz y llamó a poner fin a esos atentados.

La UNAMA urgió una pronta investigación de los hechos y ofreció sus condolencias a las familias de las víctimas.

Gaza: Consejo de Seguridad llama a alto el fuego humanitario inmediato

28 de julio, 2014 — El Consejo de Seguridad de la ONU llamó a un alto el fuego humanitario inmediato e incondicional en Gaza que permita la entrega de asistencia de emergencia a la población.

En una reunión urgente celebrada la media noche del domingo, el órgano de seguridad adoptó una declaración presidencial en la que urge a israelíes y palestinos a aceptar e implementar la tregua humanitaria para la celebración de la jornada religiosa Eid al-Fitr, que marca el fin del mes del Ramadán, y a extenderla más allá de esa fecha.

El texto, promovido por Jordania, el país árabe en el Consejo, expresa gran preocupación por el deterioro de la situación y la pérdida de vidas.

Asimismo, pugna por el respeto a las leyes internacionales y reitera la necesidad de tomar las medidas apropiadas para garantizar la seguridad, el bienestar y la protección de los civiles.

El Consejo también conmina a las partes y a la comunidad internacional a impulsar un proceso de paz que concluya con la convivencia de dos Estados, Palestina e Israel, con fronteras seguras y reconocidas.

Más de mil palestinos han muerto y más de 6.000 han sido heridos, la inmensa mayoría de ellos civiles, durante la ofensiva militar israelí a la Franja de Gaza, iniciada hace 20 días. Por parte de Israel han muerto 43 soldados y dos civiles.

Ban urge a extender 24 horas más alto el fuego humanitario en Gaza

27 de julio, 2014 — El Secretario General de la ONU urgió en los términos más enérgicos a israelíes y palestinos a extender 24 horas más el alto el fuego humanitario en la Franja de Gaza.

Ban Ki-moon destacó en un comunicado la importancia de que ambas partes sean

capaces de romper la ola de violencia que ha matado a tanta gente, además de arruinar la vida de muchos y causar gran destrucción.

Ban, en su labor con líderes regionales e internacionales, también conminó a todos los actores con influencia en las partes a ayudar a conseguir la extensión de la tregua y a cumplir con ella una vez que sea declarada.

La pausa humanitaria implementada originalmente el sábado por doce horas y prolongada a 24 había sido respetada casi en su totalidad hasta esta mañana.

Al término de ese plazo, Israel reinició los bombardeos y poco más tarde Hamas declaró un nuevo alto el fuego de 24 horas, explicando que respondía a una propuesta de la ONU y tomaba en cuenta el fin del mes del Ramadán.

Desde que comenzó hace 20 días, la ofensiva militar israelí por aire, tierra y mar ha dejado en Gaza más de mil palestinos muertos y la cifra de heridos rebasa los 6.000.

La Comisión Investigadora para Siria urge a poner fin a la impunidad

25 de julio, 2014 — El presidente de la Comisión Investigadora Independiente para Siria, Sergio Pinheiro, urgió nuevamente a la comunidad internacional a poner fin a la impunidad ante los atropellos y violaciones de derechos humanos que ocurren en ese país.

Pinheiro habló en una reunión informal a puerta cerrada del Consejo de Seguridad de la ONU convocada por el Reino Unido.

En declaraciones a la prensa previas a esa sesión, Pinheiro indicó que los enfrentamientos continúan, al igual que el sitio a ciudades y pueblos sirios sin que nadie rinda cuentas por ello.

“Seguimos viendo impunidad en Siria. Todas las partes cometen abusos horribles y nadie responde por ellos como es debido. Están obligados a respetar las Convenciones de Ginebra y otros tratados de derechos humanos”, puntualizó.

Pinheiro instó a los Estados involucrados a retirar su apoyo a las partes en conflicto para poner fin a lo que llamó una carrera de armas.

Finalmente, agregó que la Comisión apoya la propuesta del Secretario General de la ONU de implementar un embargo de armas en Siria.

Libia: fiscal de la Corte Penal Internacional afirma que investigará crímenes durante la crisis

25 de julio, 2014 — La fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI), Fatou Bensouda, expresó este viernes profunda preocupación por la escalada de la violencia en Libia y aseguró que investigará los crímenes que se cometan durante esta crisis y abrirá procesos a los responsables.

En un comunicado, resaltó que su oficina puede actuar contra cualquier acto de genocidio, crímenes contra la humanidad o crímenes de guerra cometidos en ese país

desde el 15 de febrero de 2011, cumpliendo el mandato del Consejo de Seguridad de la ONU, y así lo ha hecho en diversos casos ya.

“Noticias recientes de presuntos ataques contra la población y bienes civiles en Trípoli y Bengazi son muy preocupantes”, señaló la fiscal y agregó que esos actos deplorables deben cesar de inmediato.

Bensouda instó a las partes implicadas en esta crisis a no atacar a civiles y manifestó al ministro libio de Justicia en una reunión reciente en La Haya que se perseguirá a cualquier que cometa crímenes contra la población, cualquiera que sea su posición o su afiliación.

Iraq: relatores de la ONU alertan de los peligros que afrontan las minorías

Familia cristiana desplazada por la violencia en Iraq Foto: IRIN/Louise Redvers

25 de julio, 2014 — Dos expertos independientes de las Naciones Unidas alertaron este viernes que las minorías étnicas y religiosas en Iraq afrontan la peor parte del violento conflicto que vive en estos momentos ese país.

En un comunicado conjunto, los relatores sobre las minorías y acerca de los derechos de los desplazados internos urgieron a las autoridades a implementar medidas de protección y advirtieron que de lo contrario el impacto sobre esas comunidades podría ser devastador e irreversible.

Rita Izsák, quien aboga por los derechos de las minorías, expresó gran preocupación, en especial por la persecución que llevan a cabo los grupos armados contra las comunidades cristianas, los shiítas en el norte del país, los shabaks, los turcomanos y yazidíes.

Por su parte, el relator sobre las garantías básicas de los desplazados internos, Chaloka Beyani, subrayó que más de un millón doscientas mil personas han tenido que

abandonar sus hogares huyendo de la violencia y en su mayoría pertenecen a esas comunidades.

Ban condena el ataque a una escuela de la UNRWA en Gaza

24 de julio, 2014 — El Secretario General de la ONU condenó este jueves el ataque a una escuela de Naciones Unidas donde se refugiaban cientos de personas en el norte de Gaza.

Ban Ki-moon señaló que hubo numerosos muertos, incluidos niños y mujeres, además de personal de la Agencia de la ONU para los Refugiados ([UNRWA](#)).

Tras expresar consternación, Ban señaló que las circunstancias aún no están claras. Explicó que los trabajadores de la ONU han intentado arreglar una pausa en las hostilidades para que los civiles puedan ser evacuados.

Ban ofreció sus condolencias a las familias de las víctimas inocentes muertas a causa del asalto masivo de Israel a Gaza.

Recordó que apenas hace dos días instó al ejército israelí a ejercer especial cuidado para evitar ataques a las instalaciones de la ONU, donde se refugia el 5% del a población de ese territorio ocupado.

“El ataque de hoy subraya la necesidad imperiosa de detener la matanza y de detenerla ya”, apuntó Ban, según el portavoz en Nueva York de Naciones Unidas, Farhan Haq

En este sentido, reiteró su llamado a todas las partes a cumplir con las leyes internacionales humanitarias y a respetar la vida de los civiles, la inviolabilidad de las instalaciones de la ONU y la integridad de los trabajadores humanitarios.

La ONU repudia el asesinato de civiles en Nigeria por Boko Haram

El representante especial del Secretario General para África Occidental, Said Djinnit con delegados de Nigeria y Camerun Foto archivo: ONU

24 de julio, 2014 — El Alto Representante de la ONU para Nigeria, Said Djinnit, repudió enérgicamente los asesinatos más recientes de civiles cometidos por el grupo terrorista Boko Haram en los estados de Borno y Kaduna.

Según informaciones iniciales, más de 130 personas murieron y unas 15.000 fueron obligadas a desplazarse a Maiduguri, la capital de Borno, o a las localidades vecinas tras los ataques ocurridos el miércoles y el pasado fin de semana.

Djinnit instó a las autoridades nigerianas a hacer todo lo posible para detener el ciclo de violencia y presentar ante la justicia a los responsables.

Asimismo, reiteró el apoyo de Naciones Unidas a una cooperación regional efectiva para poner fin a la amenaza terrorista que representan los ataques de Boko Haram.

El Consejo de Derechos Humanos establece una comisión investigadora para Gaza

23 de julio, 2014 — El Consejo de Derechos Humanos de la ONU estableció hoy una comisión internacional para investigar las violaciones de las leyes humanitarias y las garantías fundamentales en la Franja de Gaza durante el operativo militar israelí.

En una resolución adoptada con 29 votos a favor, 17 abstenciones y el voto en contra de Estados Unidos, ese órgano de Naciones Unidas decidió despachar con urgencia una comisión investigadora para indagar los posibles abusos cometidos a partir del 13 de junio de este año en Gaza, Cisjordania y Jerusalén Oriental e identificar a los responsables.

El presidente del Consejo de Derechos Humanos nombrará a los integrantes de la comisión, quienes deberán evaluar los hechos y circunstancias de las violaciones y crímenes, y hacer recomendaciones, sobre todo en lo que respecta a la rendición de cuentas, para poner fin a la impunidad y garantizar que los responsables sean procesados.

La resolución también condena en los términos más enérgicos la violación sistemática de los derechos humanos y las libertades fundamentales suscitadas a raíz de la operación militar israelí.

Asimismo, repudia la violencia contra civiles dondequiera que ocurra, lo que incluye el lanzamiento de cohetes desde Gaza.

Los sucesos en Gaza podrían constituir crímenes de guerra, según Navi Pillay

23 de julio, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos advirtió hoy que los acontecimientos en la Franja de Gaza podrían constituir crímenes de guerra y pugnó por una investigación independiente de los mismos.

En una sesión especial del Consejo de Derechos Humanos sobre ese territorio ocupado, Navi Pillay citó varios casos de civiles palestinos muertos durante la operación militar israelí.

Pillay recordó que contraviniendo las leyes humanitarias internacionales y el derecho a la vida, el 16 de julio siete niños palestinos de entre 9 y 11 años fueron objetivo de un ataque en la playa de Gaza. Cuatro de ellos murieron.

La Alta Comisionada subrayó que esos menores eran claramente civiles que no tomaban parte en las hostilidades.

Pillay llamó a todas las partes a ajustarse al derecho internacional.

“Respetar la vida de los civiles, incluidos los niños, debe ser la principal consideración. No cumplir estos principios podría constituir un crimen de guerra y de lesa humanidad”, advirtió.

Agregó que debe existir un principio de proporcionalidad y señaló que más del 70% de los más de 600 muertos eran civiles.

Subrayó la urgencia de investigar las denuncias de atrocidades y afirmó que la legislación internacional no es negociable y que ningún Estado está exento si viola la ley.

La Alta Comisionada también instó una vez más a levantar el bloqueo israelí a Gaza

El Consejo de Derechos Humanos abordará la situación en Gaza

21 de julio, 2014 — El Consejo de Derechos Humanos de la ONU celebrará una sesión especial sobre la situación en Gaza el miércoles de esta semana.

La reunión fue solicitada por Egipto y Pakistán con el apoyo de 15 integrantes del Consejo, entre los que se incluyen China, Cuba, Rusia, Arabia Saudita y Sudáfrica.

La Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos ([UNRWA](#)), está prestando asistencia a más de 80.000 personas que se han refugiado en sus 61 albergues, desbordando su capacidad.

La operación militar aérea y terrestre de Israel iniciada el 8 de julio ha dejado más de 500 muertos y cerca de 2.000 heridos palestinos. También han muerto unos 18 soldados israelíes, según informaciones de prensa.

El domingo por la noche, el Consejo de Seguridad de la ONU pidió un alto el fuego inmediato y el Secretario General, Ban Ki-moon, se encuentra visitando países de la región en busca del mismo objetivo.

El Consejo de Seguridad de la ONU pide una investigación internacional sobre el avión malasio siniestrado

18 de julio, 2014 — El Consejo de Seguridad de la ONU celebró hoy una reunión de emergencia en la que pidió una investigación internacional independiente sobre el

incidente del avión siniestrado el jueves en el este de Ucrania, en el que murieron las 298 personas que iban a bordo.

La sesión extraordinaria, solicitada por el Reino Unido y apoyada por otros países, comenzó con un minuto de silencio en homenaje a las víctimas del vuelo de Malaysia Airlines que se dirigía a Kuala Lumpur y había partido de Amsterdam.

En una declaración presidencial, el Consejo instó a que las indagaciones se ajusten a los estándares de la aviación civil internacional y que se procese a los responsables.

Asimismo, subrayó la necesidad de que las partes permitan a los investigadores acceso inmediato al área con los restos, para que se determine la causa del incidente.

El secretario general adjunto de la ONU para Asuntos Políticos, Jeffrey Feltman, participó en la sesión y condenó el aparente derribo deliberado del avión.

“Este horrible incidente sirve como un crudo recordatorio de lo terrible que se ha tornado la situación en el este de Ucrania, y de cómo esto afecta a los países y a las familias más allá de las fronteras de Ucrania”, apuntó.

Feltman lamentó que continúen los enfrentamientos, particularmente en las ciudades de Lugansk y Donetsk, donde los grupos armados parecen consolidar su presencia.

Por otra parte, urgió a las autoridades ucranianas a actuar con mesura y a garantizar la protección de los civiles.

Gaza: el Secretario General de la ONU urge a Israel a no causar más víctimas civiles

17 de julio, 2014 — El Secretario General de la ONU deploró que Israel haya iniciado una ofensiva militar terrestre en la Franja de Gaza y urgió a su ejército a no causar más víctimas civiles.

En declaraciones a la prensa, Ban Ki-moon recordó que en las últimas 24 horas se han registrados numerosos incidentes que han costado vidas civiles, entre ellos la de cuatro niños en una playa de Gaza.

“Lamento que pese a mis exhortaciones y a las de muchos otros, un conflicto de por sí peligroso haya escalado aún más”, manifestó Ban Ban.

El titular de la ONU reiteró que no puede haber una solución militar al conflicto y subrayó que esa afirmación es cierta tanto para Israel y Palestina como para Siria.

Día de la Justicia Penal: la ONU alienta la ratificación universal del Estatuto de Roma

17 de julio, 2014 — La ONU conmemora este jueves el Día Internacional de la Justicia Penal, una jornada para promover un mundo más justo, con un llamado a la ratificación universal del Estatuto de Roma.

El 17 de julio de 1998, representantes de 120 Estados adoptaron el Estatuto de Roma, que estableció la Corte Penal Internacional, un tribunal para juzgar crímenes de guerra, de lesa humanidad y genocidio.

En su mensaje para la ocasión, el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon afirmó que la paz solo puede conseguirse cuando los responsables de los crímenes más graves son procesados ante la justicia.

Ban exhortó una vez más a los Estados que no lo han hecho a ratificar el Estatuto de Roma y a los que son parte del mismo a trabajar para fortalecer la labor de la Corte Penal Internacional.

Gaza: Israel declara un alto el fuego humanitario a petición de la ONU

16 de julio, 2014 — El gobierno de Israel aceptó hoy una solicitud de la ONU de un alto el fuego de varias horas este jueves en la Franja de Gaza para permitir el abasto de suministros humanitarios y evacuar a los heridos graves del territorio ocupado.

La Oficina del Portavoz de la ONU confirmó que la tregua humanitaria fue promovida por el coordinador especial de Naciones Unidas para el Proceso de Paz en Medio Oriente, Robert Serry.

El alto el fuego comenzará a las 10 de la mañana hora local.

El ejército israelí anunció la tregua en un comunicado en el que también señaló que Israel responderá de manera firme y decisiva si algún cohete es lanzado desde Gaza durante ese periodo.

Los bombardeos de Israel a la Franja han durado ya más de una semana y han dejado alrededor de 200 muertos y más de 1.500 heridos.

Medio centenar de instalaciones de la UNRWA dañadas por los bombardeos israelíes.

15 de julio, 2014 — La Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos ([UNRWA](#)) informó hoy que más de medio millar de viviendas han quedado destruidas en Gaza a causa de los bombardeos israelíes y 47 instalaciones suyas han resultado dañadas.

Unos 17.000 residentes en el norte de Gaza han abandonado sus hogares y se han refugiado en 20 centros escolares gestionados por esta agencia de la ONU, que ha declarado situación de emergencia en todo ese territorio palestino ocupado.

La UNRWA explicó que residentes en el norte de Gaza seguían recibiendo mensajes de las Fuerzas de Defensa Israelíes (IDF) pidiendo a la gente que abandonara la zona y resaltó que son momentos de gran incertidumbre y sufrimiento para la población palestina.

Esta agencia calcula que hasta 50.000 personas podrían acudir a sus instalaciones en busca de refugio si se produce una invasión israelí. Por el momento ha distribuido alimentos entre unas 16.000 personas y también ha suministrado más de 40.000 litros de diesel para asegurar la continuidad del servicio en centros médicos y en plantas de tratamiento de agua.

Sami Mshasha, portavoz de UNRWA explicó desde Jerusalén, vía telefónica, más detalles de la precaria situación en Gaza.

“La gente se refugia en instalaciones de UNRWA porque están identificadas como edificios de la ONU y se sienten algo más seguros allí. Pero, según la experiencia de

2008, algunos de esos edificios fueron objetivos y algunos de los acogidos allí resultaron heridos. Reiteramos a los israelíes que tienen que respetar que esos locales son de la ONU y tienen sus coordenadas. La UNRWA mantiene un alto nivel de neutralidad y se asegura de que la gente dentro de ellos sean civiles que necesitan refugio”, señaló el portavoz.

La UNRWA calcula que más de 174 palestinos han perdido la vida y más de 1.100 han resultado heridos en esta última ofensiva militar israelí.

El Comité Internacional de la Cruz Roja informó por su parte que los bombardeos israelíes están destrozando la infraestructura de suministro de agua en Gaza y que cientos de miles de residentes están sin abastecimiento. También escasea la electricidad..

La compañía suministradora de agua ha suspendido todos los trabajos sobre el terreno a causa de la inseguridad y de la muerte reciente de varios técnicos municipales, por lo que la falta de abastecimiento podría agravarse en próximos días.

Relatora de la ONU urge a Honduras poner fin a la impunidad de crímenes contra mujeres y niñas

10 de julio, 2014 — La relatora especial de la ONU sobre violencia sexual contra la mujer, Rashida Manjoo, urgió al gobierno de Honduras a que aborde la impunidad generalizada y sistemática de los crímenes contra mujeres y niñas.

Después de una visita de ocho días a ese país, Manjoo alertó sobre los elevados índices de violencia doméstica, feminicidio y violencia sexual.

Tomó nota de los esfuerzos que está haciendo el nuevo gobierno, que asumió el poder en enero, para construir instituciones democráticas, lograr la confianza de los ciudadanos y abordar la corrupción.

Concretamente, acogió con beneplácito las medidas legislativas y políticas impulsadas por el ejecutivo hondureño para luchar contra la violencia de género y destacó la reforma del código penal que ha incluido el feminicidio como un crimen específico.

A pesar de esta reforma legislativa, los crímenes contra las mujeres van en aumento, advirtió la relatora. Entre 2005 y 2013 casi se triplicaron.

Manjoo lamentó que el país no disponga de datos e información que permita evaluar la magnitud de ese flagelo.

Ban pide a los líderes palestino e israelí hacer todo lo posible para que cesen los ataques

09 de julio, 2014 — El Secretario General de la ONU, alentó este miércoles a los líderes palestino e israelí a hacer todo lo posible para poner fin a los ataques, incluidas las provocaciones y los cometidos por colonos israelíes, y señaló que el extremismo en todas sus formas está avivando el ciclo de violencia.

En un encuentro con la prensa en Nueva York, Ban Ki-moon se mostró alarmado por el deterioro de la situación en los últimos días en la Franja de Gaza, el sur de Israel y Cisjordania y alertó sobre el riesgo de que se agudice la espiral de violencia en la región.

Afirmó que se trata de una de las situaciones más graves que ha vivido Medio Oriente en los últimos años.

El titular de la ONU consideró que Gaza está en “el filo de la navaja” y agregó que ese territorio y la región en su conjunto no se pueden permitir otra guerra.

Ban explicó que, durante este miércoles, mantuvo conversaciones con líderes mundiales y regionales y entre ellos con el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu; el presidente de la Autoridad Palestina Mahmoud Abbas; el presidente de Egipto, Abdel Fattah el-Sisi y el Secretario de Estado estadounidense, John Kerry.

“Este es un momento para la justicia, no para la venganza. Es un momento para la visión de Estado y para la sabiduría. En las conversaciones que he mantenido hoy, todos los líderes estuvieron de acuerdo con la necesidad de actuar con urgencia y de proseguir las negociaciones para una solución de dos Estados”, dijo Ban.

Afirmó además que la comunidad internacional debe trabajar con los líderes de Israel y de Palestina para evitar un mayor deterioro de la situación y restaurar el diálogo político.

El titular de la ONU subrayó igualmente que los responsables de las acciones violentas contra civiles deben ser juzgados.

Ban condenó de forma enérgica los múltiples ataques con cohetes lanzados desde Gaza a Israel y señaló que son inaceptables y deben cesar.

También urgió al primer ministro israelí Netanyahu a ejercer la máxima moderación y a respetar las obligaciones internacionales para proteger a los civiles. Agregó que estaba profundamente preocupado por el creciente número de vidas de civiles que se han perdido en Gaza.

También urgió al gobierno egipcio a que abra con urgencia sus pasos fronterizos con fines humanitarios, para ayudar a aliviar el sufrimiento de los afectados por este conflicto.

Afganistán: aumentan los civiles muertos o heridos en el primer semestre de 2014

09 de julio, 2014 — La cifra de civiles muertos o heridos en Afganistán aumentó en un 24% en el primer semestre de 2014, según refleja un informe elaborado por la Misión de Asistencia de la ONU para ese país ([UNAMA](#)) y la Oficina de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

Entre enero y junio de este año, la UNAMA contabilizó cerca de 5.000 muertos o heridos. Las bajas causadas por el fuego cruzado superan a las provocadas por artefactos explosivos.

Los ataques a mujeres y niños aumentaron considerablemente en comparación con el año pasado. La cifra de niños muertos o heridos se ha duplicado y en el caso de las mujeres ha subido un 70 por ciento.

El representante del Secretario General para Afganistán, Ján Kubiš, indicó que “la naturaleza del conflicto en el país ha cambiado en 2014 y ha escalado la violencia en áreas donde vive la población civil”.

Instó a redoblar esfuerzos para proteger a los civiles y llevar ante la justicia a aquellos que los ataquen de forma deliberada.

La UNAMA condenó el martes un atentado suicida que causó la muerte de al menos 12 civiles, entre los que había una decena de niños.

ACNUR resalta el drama de miles de mujeres sirias refugiadas

08 de julio, 2014 — La Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) destacó este martes que más de 145.000 familias sirias refugiadas en Egipto, Líbano, Iraq y Jordania están encabezadas por mujeres que afrontan numerosas dificultades para subsistir.

En un informe elaborado sobre la base de más de un centenar de testimonios personales, se reflejan los graves obstáculos que deben superar estas mujeres para pagar la renta por un lugar donde alojarse, comprar alimentos o adquirir productos básicos para las necesidades cotidianas.

Son mujeres cuyos maridos han muerto en el conflicto sirio, o han sido capturados o separados de sus familias, por lo que estas dependen totalmente de ellas para sobrevivir.

Muchas de estas mujeres han agotado sus ahorros, incluso han tenido que vender su anillo de bodas, y son muy pocas las que tienen un trabajo que les permita obtener un

ingreso monetario. ACNUR y otras agencias humanitarias también aportan ayuda en efectivo a algunas mujeres.

El Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados, Antonio Guterres, señaló al divulgarse el informe que para cientos de miles de mujeres sirias “escapar de sus hogares devastados fue sólo la primer etapa de una jornada de grandes dificultades”

Un 60% de las mujeres entrevistadas manifestaron sentirse inseguras y una de cada tres estaban demasiado asustadas incluso para salir de casa. Muchas relataron también que recibían insultos en la calle o en el transporte público.

Con más de 2,8 millones de refugiados en países vecinos y millones más de desplazados internos, Siria se ha convertido en la mayor crisis de este tipo en el mundo. ACNUR prevé que, de seguir la tendencia actual, a finales de año se llegará a 3,6 millones de refugiados.

Los cónyuges de los trabajadores homosexuales logran igualdad de derechos en la ONU

07 de julio, 2014 — La ONU reconocerá los matrimonios de trabajadores de la organización con personas del mismo sexo, aunque sean nacionales de un país que no acepta las uniones de este tipo.

El Secretario General, Ban Ki-moon, manifestó que la igualdad comienza en casa, al anunciar que desde ahora los empleados que estén casados con una persona del mismo sexo tendrán todos los beneficios y derechos con independencia de las leyes del país de origen de esos funcionarios.

Hasta ahora, era el Estado de origen el que determinaba el estado civil de un trabajador de Naciones Unidas. Con esta nueva medida, si un empleado de la ONU se casa con su pareja en un tercer país, la Organización reconocerá este matrimonio.

Ban Ki-moon afirmó que “todos los trabajadores forman parte de la ONU y deben ser tratados igual”.

Recordó que los derechos humanos son la esencia de Naciones Unidas y señaló que la discriminación y la homofobia no tienen cabida en la Organización.

Colombia y Argentina estrechan la cooperación contra la trata de personas

07 de julio, 2014 — Colombia y Argentina firmaron hoy en Buenos Aires un acuerdo de colaboración con el objetivo de cooperar en la lucha contra la trata de personas y prevenir e identificar este delito.

La oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito ([UNODC](#)) apoyó este compromiso.

Los dos países abordarán la explotación laboral de colombianos en Argentina. Ese flagelo ha aumentado de forma notable en los últimos años.

Con el objetivo de compartir experiencias con las autoridades argentinas, el Gobierno de Colombia, con el apoyo de UNODC, llevará a cabo en próximos meses un juicio simulado por un delito de trata de personas.

Nepal: expertos alertan sobre posibles amnistías a graves violaciones de los derechos humanos

04 de julio, 2014 — Un grupo de expertos en derechos humanos instó este viernes al gobierno nepalí a modificar una nueva ley que permite la amnistía de graves violaciones de los derechos humanos y de la legislación humanitaria.

Los expertos subrayaron que esta ley podría dejar impunes muchas de las atrocidades cometidas en Nepal de 1996 a 2006. Durante esa década miles de personas murieron y unas 1.300 están desaparecidas.

Indicaron que “esas amnistías dejarían a la sociedad nepalí con la sensación de que algunas personas están por encima de la ley”.

Afirmaron que este tipo de iniciativas legislativas deben ser consultadas con las víctimas o sus familiares, la sociedad civil y con la Comisión Nacional de Derechos Humanos.

También mostraron su preocupación por el hecho de que la elección de los miembros que integrarán la Comisión para la Investigación de las Personas Desaparecidas no haya sido transparente.

En ese sentido, puntualizaron que esa Comisión debe ser independiente.

Por último, recordaron al gobierno nepalí que no ha dado respuesta a 14 solicitudes de visitas de grupos de expertos y relatores de Naciones Unidas.

Grupo de expertos de la ONU sobre detenciones arbitrarias visitan Italia

04 de julio, 2014 — El Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre detenciones arbitrarias visitará Italia del 7 al 9 de julio para hacer un seguimiento de las recomendaciones que hizo a ese país en noviembre de 2008.

El presidente del Grupo de Trabajo, el noruego Mads Andenas, viajará al país por invitación del gobierno italiano. Lo acompañarán expertos de la Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos.

La delegación se desplazará hasta las ciudades de Roma, Palermo y Trapani, y se reunirá con representantes del gobierno y de la sociedad civil. También visitará varios centros de detención.

El Grupo de Trabajo presentará un informe sobre esta visita ante el Consejo de Derechos Humanos en septiembre de 2015.

Valerie Amos resalta la grave crisis humanitaria en Iraq

02 de julio, 2014 — La coordinadora de la ONU para Asuntos Humanitarios, Valerie Amos, expresó este miércoles gran preocupación por la crisis humanitaria en Iraq, donde más de 1,2 millones de personas se han visto obligadas a abandonar sus hogares a causa de la violencia.

Amos resaltó en un comunicado la necesidad de facilitar acceso a agua potable, alimentos, atención médica, refugio y protección contra la violencia a los afectados por el conflicto, entre otras necesidades urgentes.

La coordinadora de la ONU expresó gratitud al gobierno de Arabia Saudita después de anunciar que aportará 500 millones de dólares para ayuda humanitaria en Iraq, que permitirá incrementar las labores de las agencias humanitarias para prevenir la propagación de enfermedades y atender otras necesidades de los desplazados.

Amos manifestó que los niños son especialmente vulnerables a enfermedades contagiosas y a la desnutrición, y su situación puede agravarse debido a las difíciles condiciones en que están sobreviviendo y a las elevadas temperaturas.

Expertos urgen a combatir el discurso del odio en Sri Lanka

02 de julio, 2014 — Tres expertos de Naciones Unidas sobre libertad religiosa, minorías y ejecuciones sumarias urgieron este miércoles al gobierno de Sri Lanka a impulsar medidas urgentes para poner fin a la difusión de discursos del odio por motivos raciales o religiosos.

También instaron a las autoridades a luchar contra la violencia que afecta a las comunidades musulmanas y cristianas por acciones de grupos extremistas budistas.

Señalaron que los responsables de acciones violentas deben ser llevados ante la justicia.

En los dos últimos años se han producido más de 350 ataques violentos contra musulmanes y más de 150 contra cristianos.

El relator especial sobre libertad de religión o de creencias, Heiner Bielefeldt, manifestó que esa violencia ocurre en un contexto de impunidad.

Afirmó que tampoco se da “una respuesta adecuada por parte de la policía y de las autoridades judiciales para salvar vidas, garantizar la integridad física, el derecho a la propiedad privada y proteger los lugares de culto de las comunidades afectadas”.

La ONU condena el asesinato de tres jóvenes israelíes secuestrados

30 de junio, 2014 — El Secretario General de la ONU condenó hoy en los términos más enérgicos el asesinato de tres adolescentes israelíes que habían sido secuestrados el pasado 12 de junio en Cisjordania.

Un comunicado difundido por su portavoz señala también que las muertes deliberadas de civiles no tienen justificación alguna.

Ban Ki-moon espera que las autoridades israelíes y palestinas trabajen conjuntamente para llevar a los responsables de estos crímenes ante la justicia y expresó sus condolencias a los familiares de las víctimas.

El titular de la ONU considera además que esta acción horrenda tiene por objetivo crear división y desconfianza y ampliar el conflicto.

Por ello, urgió a las partes a no permitir que se logre eso y las instó a actuar con mesura y a evitar cualquier tipo de acción que pueda provocar una escalada de la tensión. Además de respetar sus obligaciones con el derecho internacional.

El gobierno de Israel anunció este lunes que había hallado los cadáveres de los tres jóvenes.

El comité sobre la discriminación contra la mujer inicia su 58 sesión

30 de junio, 2014 — El Comité para la Eliminación de la Discriminación Contra la Mujer (CEDAW) inauguró este lunes su 58 sesión, que se prolongará hasta el 18 de julio y durante la que revisará informes de ocho países, incluido Perú.

Ese Comité que integran 23 expertos supervisa el cumplimiento de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer por los Estados que han ratificado ese documento.

La presidenta de ese órgano, Nicole Ameline, explicó en la jornada inaugural que desde la sesión anterior Palestina se ha adherido a la Convención, con lo que suman ya 188 las ratificaciones.

También señaló que la cuestión de los derechos de la mujer y la igualdad de género estaban incluidos en el borrador inicial de trabajo del grupo que debate la agenda de objetivos de desarrollo sostenible post 2015.

Durante las próximas reuniones de trabajo, los expertos evaluarán los informes presentados por la República Centroafricana, Georgia, India, Lituania, Mauritania, Perú, Suazilandia y Siria.

El Comité escuchó este viernes el testimonio de organizaciones no gubernamentales sobre la situación en algunos de esos países y también en Perú.

En este último caso, expresaron preocupación acerca de los altos índices de violencia contra la mujer y la ausencia de una norma que garantice compensaciones a las víctimas.

Esterilizaciones forzosas, que han ido en aumento este año, y la penalización del aborto, incluso en el caso de embarazo después de una violación, fueron asuntos que se mencionaron con especial preocupación.

Después de considerar los informes, el Comité hará recomendaciones para implementar la Convención. También atiende quejas y preguntas individuales.

Está previsto que el próximo 7 de julio se celebre un debate general sobre los derechos de las mujeres y las niñas a la educación.

Relatora de la ONU evaluará en Honduras asuntos relativos a la violencia contra la mujer

27 de junio, 2014 — La Relatora de la ONU Rashida Manjoo viajará a Honduras a comienzos de julio para investigar asuntos relacionados con la violencia sobre mujeres y niñas, sus causas y sus consecuencias.

Manjoo explicó en un comunicado que durante su visita, entre el 1 y el 8 de julio próximos, prestará especial atención a las estrategias y programas establecidos para prevenir esos abusos y proteger a las víctimas.

La Relatora Especial de la ONU visita Honduras a invitación del Gobierno y se desplazará a Tegucigalpa, San Pedro Sula y La Ceiba, donde se reunirá con autoridades relacionadas con la prevención y la lucha contra la violencia sobre la mujer. También tendrá encuentros con representantes de la sociedad civil y visitará albergues y una prisión.

“Espero poder participar en un diálogo constructivo con el Gobierno y todas las autoridades relevantes en un esfuerzo colectivo para promover y proteger los derechos humanos de las víctimas”, señaló Manjoo.

La Relatora Especial compartirá con el Gobierno hondureño sus observaciones sobre la promoción y protección de los derechos de mujeres y niñas víctimas de violencia a partir de los datos recopilados en su visita.

En junio de 2015, presentará un informe sobre sus hallazgos y recomendaciones ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

Relator de la ONU alerta sobre racismo en la red cibernética

27 de junio, 2014 — El relator especial de la ONU sobre el racismo, Mutuma Ruteere, alertó sobre las expresiones racistas presentes en Internet y en las redes sociales durante la presentación de su informe anual ante el Consejo de los Derechos Humanos en Ginebra.

Ruteere señaló que Internet es una herramienta muy útil para ejercer la libertad de expresión, pero también proporciona una plataforma para la difusión de ideas racistas y del discurso de odio.

Explicó que los Estados que han ratificado la Convención internacional para la eliminación de todas las formas de discriminación racial tienen la obligación de hacer un seguimiento de los mensajes difundidos por los medios de comunicación.

Afirmó que “los líderes políticos y los partidos democráticos deben condenar los mensajes basados en una supuesta superioridad racial”.

Agregó que las redes sociales y los proveedores de servicios por Internet deben impulsar medidas de transparencia que permitan luchar contra ese flagelo.

También indicó que el auge de grupos y partidos políticos extremistas representa una amenaza para la democracia y los derechos humanos.

El Salvador: la ONU insta a garantizar los derechos de menores migrantes

26 de junio, 2014 — El sistema de la ONU en El Salvador expresó gran preocupación por la situación de los niños y adolescentes salvadoreños migrantes no acompañados detenidos en la frontera de Estados Unidos e instó a los países afectados a tratar la cuestión como una emergencia humanitaria.

En un comunicado, la ONU recordó que esos menores son sumamente vulnerables a robos, secuestros, violaciones, trata y asesinatos.

Ante estos riesgos, llamó a los gobiernos de los países impactados a garantizar la integridad física y los derechos humanos de los menores.

También subrayó la importancia de que los procedimientos migratorios de las autoridades de los países de origen, tránsito y destino se ejecuten bajo la guía del principio del interés superior de los niños y adolescentes, y faciliten la asistencia consular de los representantes salvadoreños en ese país.

La ONU reconoció, por otra parte, los gestos humanitarios de los países impactados y de las personas que asisten a esos migrantes en su tránsito.

Asimismo destacó los esfuerzos de El Salvador por asegurar la inclusión social de su población y universalizar la educación para ampliar las oportunidades de trabajo digno, y llamó al país a continuar esa labor y a garantizar la protección de los desplazados por la violencia.

Los delitos contra el medio ambiente generan miles de millones de dólares anuales

24 de junio, 2014 — Los crímenes ambientales generan cada año unos 213.000 millones de dólares que sirven para financiar actividades delictivas de grupos armados o terroristas, según un nuevo estudio dado a conocer hoy en Nairobi, en el marco de la Asamblea de la ONU para el Medio Ambiente.

De acuerdo al Programa de la ONU para el Medio Ambiente (PNUMA) y la INTERPOL esos delitos suponen una amenaza para la seguridad y el desarrollo sostenible de muchos países.

El informe apunta que las milicias y los grupos terroristas en África obtendrían hasta 289 millones de dólares anuales sólo con el comercio ilegal de carbón.

Además, existen otras organizaciones que se benefician de la caza furtiva y el tráfico ilícito de animales y de madera en África.

El estudio cataloga también como crímenes ambientales la minería ilegal y el desecho de basura tóxica.

El PNUMA e INTERPOL subrayaron que el monto de los crímenes ambientales supera ampliamente a la Asistencia Extranjera al Desarrollo, calculada en unos 135.000 millones de dólares al año.

También llamaron a emprender acciones concertadas que incluirían el fortalecimiento de las instituciones ambientales legales y los sistemas regulatorios del comercio internacional, así como campañas de concienciación para los consumidores.

El PMA necesita fondos con urgencia para mantener la ayuda en Mali

24 de junio, 2014 — El Programa Mundial de Alimentos (PMA) manifestó hoy que afronta una grave escasez de fondos para mantener sus operaciones de asistencia

humanitaria en Mali. De los 215 millones de dólares solicitados para 2014 sólo ha recibido una tercera parte.

Esa agencia de la ONU advirtió que, si no se acelera la llegada de recursos, podrían perderse los progresos logrados en los últimos años.

El PMA prevé incrementar la asistencia en la región de Kidal a medida que se aproxima la temporada de escasez, entre junio y octubre. En estos momentos ya está prestando ayuda a unas 31.000 personas, 11.000 más que en abril y en los próximos cuatro meses pretende llegar a unas 876.000 personas muy necesitadas.

La presencia de milicias del grupo Movimiento Nacional de Liberación de la Azawad (MNLA) en diversas localidades del norte del país es motivo de gran inseguridad, según resaltó la portavoz del PMA en Ginebra, Elisabeth Byrs.

“A pesar de que continúan las hostilidades y del hecho de que las ONG están retirando personal en esa región, el PMA ha seguido llevando alimentos a los más vulnerables”, señaló Byrs en conferencia de prensa.

Se calcula que un millón y medio de malienses padecen inseguridad alimentaria y esa cifra podría acercarse a los dos millones en próximos meses, alrededor del once por ciento de la población.

Comienza en Nairobi la Asamblea de la ONU sobre el Medio Ambiente

23 de junio, 2014 — El desarrollo sostenible, el combate a los delitos ambientales y la protección del entorno ambiental en las agendas políticas de los Estados son asuntos a debate en la Primea Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente (UNEA).

En la apertura del evento este lunes en la sede del Programa de la ONU para el Medio Ambiente (PNUMA) en Nairobi, la presidenta del foro y ministra de Mongolia en ese sector, Oyun Sanjaasuren, afirmó que el mundo tendrá once mil millones de habitantes para finales de este siglo y pidió acciones a los participantes para que el evento logre resultados concretos.

Por su parte, el Director Ejecutivo del PNUMA, Achim Steiner, subrayó que el mundo no puede esperar más y que los participantes en este foro deben esforzarse por diseñar medidas que puedan garantizar el desarrollo sostenible y evitar que la Asamblea sea un evento internacional más, con muchas palabras que después no son ejecutadas.

Entre los temas que se discutirán hasta el viernes se incluye la cuestión de género y la contribución de la mujer para el desarrollo sostenible, el manejo de químicos y de desechos, además del tráfico ilegal de especies de la fauna y la flora.

También se presentará un informe sobre crímenes ambientales, que genera ganancias ilegales estimadas por el PNUMA en 200.000 millones de dólares cada año.

En la reunión que concluye este viernes participarán el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon y unos representantes de alto nivel de gobiernos, el sector privado y la sociedad civil de más de 150 países.

Más de 51 millones de desplazados en el mundo, la cifra más alta desde la Segunda Guerra Mundial

20 de junio, 2014 — La Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) informó hoy que 51,2 millones de personas se vieron obligadas el pasado año a abandonar sus hogares a causa de crisis y conflictos, la cifra más alta después de la Segunda Guerra Mundial.

En un informe difundido al conmemorarse este viernes el Día Mundial de los Refugiados, ACNUR señaló que el incremento de seis millones de desplazados respecto de 2012 se debió en gran parte a la guerra en Siria y a otras crisis en África, especialmente en la República Centroafricana y Sudán del Sur.

“Todo esto pone a las agencias humanitarias del mundo bajo una presión enorme. Los recursos disponibles no son suficientes. La ayuda financiera que conseguimos no basta para responder a las necesidades tan dramáticas de la gente que tanto está sufriendo”, afirmó Antonio Guterres, el Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados

Agregó que esas agencias pueden ser una ayuda paliativa, “pero las soluciones políticas son necesarias de una forma crucial”

Los más de 51 millones de refugiados, solicitantes de asilo y desplazados internos a nivel mundial representan una cantidad enorme de personas necesitadas, que tiene un impacto en la capacidad de ayudar de los donantes internacionales y en los recursos de los países de acogida, subrayó ACNUR.

El informe de esta agencia de la ONU precisa que al final del pasado año había 16,7 millones de refugiados en el mundo, la cifra más alta desde 2001 y la mayor parte de ellos dependiendo de la asistencia de ACNUR. Más de la mitad de esa cifra ha vivido en el exilio por más de cinco años.

El Salvador: Relatora de la ONU encomia reformas que reconocen a los pueblos indígenas

17 de junio, 2014 — La relatora especial de la ONU sobre los derechos de los pueblos indígenas, Victoria Tauli Corpuz, acogió con beneplácito la decisión de El Salvador de reformar la Constitución para reconocer a esas comunidades y salvaguardar su identidad étnica y cultural.

Corpuz manifestó que esa decisión “representa un paso crucial en el reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas”.

Además, instó al Gobierno salvadoreño a actuar con diligencia “para desarrollar políticas que promuevan y protejan los derechos de esos pueblos”.

La relatora agregó que las recientes reformas constitucionales podrían ser reforzadas con la ratificación del Convenio de la Organización Internacional del Trabajo sobre pueblos indígenas y tribales en países independientes.

La reforma implementa una recomendación del anterior relator especial sobre los derechos de los pueblos indígenas, James Anaya, que visitó el país en 2012.

Relator de la ONU aboga por una educación universal y de calidad

17 de junio, 2014 — La educación de los menores debe ser universal pero también de calidad, indicó este martes el relator especial de la ONU sobre el Derecho a la Educación.

Kishore Singh subrayó que los países deben mantener la calidad de la enseñanza aunque formen a una cantidad mayor de niños.

Al presentar su último informe ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, Singh indicó que “las obligaciones de los Estados relativas al derecho básico a la educación incluyen garantizar el acceso a las escuelas pero también la calidad de esos centros”.

En ese sentido, afirmó que “los estudiantes que pasan de un curso a otro sin una evaluación de lo que han aprendido están siendo abandonados por el sistema de educación nacional”.

Este examen, agregó el relator, debe tener en cuenta los distintos aspectos de la formación de los menores. Los niños deben aprender a leer y matemáticas pero también valores como la tolerancia y la convivencia.

Pillay: la mutilación genital femenina es una violación de derechos

16 de junio, 2014 — La mutilación genital femenina es una violación de los derechos más básicos de las mujeres y de las niñas, resaltó hoy la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay.

En un discurso ante el Consejo de Derechos Humanos, Pillay expresó alarma por el gran número de mutilaciones de este tipo que siguen realizándose en todo el mundo y subrayó que esa práctica degradante vulnera el derecho a la igualdad, a la integridad física y a la salud.

“En los 29 países que registran el número más elevado de mutilaciones, más de 125 millones de mujeres y niñas han sufrido esta práctica y otros 30 millones de niñas están en riesgo de padecerla si la tendencia actual persiste”, declaró la Alta Comisionada.

Señaló además que es clave promover la cooperación internacional y regional para luchar contra esta atrocidad.

También subrayó la importancia de promover campañas informativas y de contar con el apoyo de los medios de comunicación en los países donde la mutilación está más arraigada.

La ONU pide acabar con los abusos que sufren las personas mayores

13 de junio, 2014 — El Secretario General de la ONU llamó a los Estados a promulgar leyes y establecer estrategias más sólidas para afrontar el abuso físico, psíquico y económico que sufren las personas mayores.

En un mensaje con motivo del Día Mundial de Toma de Conciencia de Abuso y

Maltrato en la Vejez, que se conmemora el 15 de junio, Ban Ki-moon afirmó que las mujeres de mayor edad son las principales víctimas debido a actitudes y prácticas discriminatorias.

Ban recordó que este es un asunto social, de salud pública y de derechos humanos que recibe poco reconocimiento. Además, subrayó que todos los seres humanos nacen con garantías inalienables similares y tienen el derecho de envejecer con dignidad, al respeto de sus familiares y comunidades, y a estar libres de abandono, abuso y violencia.

La población mundial de personas mayores de 60 años se estima que será en 2025 de unos 1.200 millones de personas, más del doble que los 542 millones que había en 1995.

La ONU calcula que entre el 4% y el 6% de esas personas han sufrido alguna forma de abuso y maltrato, que puede llevar a graves lesiones físicas y a tener consecuencias psicológicas a largo plazo.

La protección social es vital para erradicar el trabajo infantil

12 de junio, 2014 — Las políticas de protección social son clave en la lucha para erradicar el trabajo infantil, afirmó hoy la Organización Internacional del Trabajo (OIT) coincidiendo con la conmemoración, este jueves, del Día mundial contra esa forma de explotación.

Según cálculos de la OIT, el número total de niños trabajadores descendió de 215

millones a 168 millones entre 2008 y 2012.

Esta organización pidió que se aborden de una manera más eficaz las causas que originan esta violación de los derechos de la niñez.

El director general de la OIT, Guy Ryder, señaló que la protección social, la educación formal de calidad, universal y obligatoria de los menores y una legislación eficaz son algunas de las medidas que se deben adoptar.

El Día Mundial contra el Trabajo Infantil se observa poco después de publicarse el Informe Mundial sobre la Protección Social 2014-2015 de la OIT.

Ese estudio indica que los gobiernos no destinan suficientes fondos a la protección de los menores y de sus familias.

OIT adopta protocolo contra el trabajo en condiciones de esclavitud

11 de junio, 2014 — La Organización Internacional del Trabajo (OIT) adoptó hoy un nuevo protocolo vinculante para reforzar la lucha contra el trabajo forzoso en todo el mundo.

El instrumento fue adoptado por unanimidad durante la Conferencia Internacional del Trabajo que se celebra esta semana en Ginebra.

El nuevo protocolo actualiza un convenio sobre el tema que data de 1930 e incluye nuevas formas de protección contra la trata de personas, así como recomendaciones para aplicar esa normativa del derecho internacional.

Crea, además, nuevas obligaciones para prevenir el trabajo forzoso, para proteger a las víctimas y para facilitar el acceso a una compensación por daños materiales y físicos.

También exige a los gobiernos adoptar medidas para proteger mejor a los trabajadores, en particular a los migrantes, de las prácticas de contratación fraudulentas y abusivas.

Según un reciente informe de la OIT, al menos 21 millones de personas son víctimas de esos abusos en todo el mundo, y se estima que cada año las formas modernas de esclavitud generan 150.000 millones de dólares en ganancias ilegales.

Pillay lamenta la falta de rápida respuesta internacional a violaciones de derechos humanos

10 de junio, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, lamentó hoy que la comunidad internacional siga siendo incapaz de reaccionar de forma consistente, con firmeza y rapidez a las crisis, incluidas las graves violaciones de las garantías básicas, que tienen el riesgo de extenderse a nivel

regional. Pillay pronunció su último discurso en el Consejo de Derechos Humanos, antes de concluir su mandato el próximo 31 de agosto.

Durante la apertura en Ginebra de la sesión 26 de ese órgano de las Naciones Unidas, la Alta Comisionada hizo énfasis sobre la crisis en Siria. Manifestó que la incesante violencia en ese país es una tragedia para el pueblo y un trágico fracaso para la causa de los derechos humanos.

“Es sorprendente, más allá de lo que las palabras pueden expresar, los crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad, que se han convertido en algo común y ocurren con total impunidad. Estoy decepcionada de que el Consejo de Seguridad, con 13 votos a favor y 2 en contra, haya sido incapaz de llegar a un acuerdo sobre las medidas para garantizar la rendición de cuentas por esos crímenes”, subrayó.

Pillay se refería así a la negativa de Rusia y China a adoptar una resolución que hubiera permitido a la Corte Penal Internacional investigar las denuncias de crímenes en Siria.

La Alta Comisionada deploró que las autoridades de Damasco y algunos grupos de oposición hayan ignorado los repetidos llamados para acabar con la violencia, y buscar una solución justa y pacífica al conflicto.

Del mismo modo, condenó que grupos de poder externos hayan continuado alimentando la violencia al proveer armas, asistencia militar y combatientes.

La Alta Comisionada expresó, además, profunda preocupación, por las muertes y lesiones causadas por el uso excesivo de la fuerza por parte de Israel contra los palestinos. Reiteró así su llamamiento a las autoridades israelíes a que respeten las normas internacionales en materia del debido proceso, y a liberar o procesar formalmente a los palestinos en detención administrativa.

Del mismo modo, expresó preocupación por las continuas demoliciones y desalojos de palestinos en la periferia de Jerusalén oriental.

También se refirió a otras crisis, incluidas las que se viven en Sudán del Sur y la República Centroafricana, y se mostró consternada por los ataques étnicos y las tensiones entre comunidades en ambas naciones.

En el caso de Venezuela, Navi Pillay indicó que mantuvo conversaciones con el gobierno de ese país sobre las muertes de 42 personas desde las protestas en febrero y enfatizó la importancia del diálogo.

Señaló en otro momento de su discurso que el Consejo de Seguridad, en meses recientes, ha incrementado su atención a los derechos humanos y prueba de ello es que, en abril, ese órgano le pidió que informara de la situación de las garantías básicas en la República Centroafricana, Siria, Mali, Libia y Sudán del Sur.

Respecto de la pena de muerte, manifestó que durante sus seis años de mandato ha habido un avance regular en la lucha contra ese castigo. Recordó no obstante que en Estados Unidos, por ejemplo, ocurrieron en lo que va de año dos ejecuciones que pusieron de evidencia los procedimientos “horribles” empleados en la pena capital, y abogó por acabar con esa práctica y abolirla.

“También deploro el hecho de que, desde enero, Irán ha ejecutado a más de dos centenares de individuos, la mayoría por delitos de drogas que no cumple los estándares de “crímenes más graves” según el derecho internacional humanitario”, señaló Pillay.

La Alta Comisionada recalcó que las violaciones de derechos humanos “están entre las causas de raíz de cada tipo de inestabilidad y de conflicto”, por lo que los Estados deben tener interés en detectar brechas en su protección de esas garantías.

Ban: los derechos humanos y el Estado de Derecho son vitales para el desarrollo

09 de junio, 2014 — El Secretario General de la ONU recordó hoy que la erradicación de la pobreza y el logro de la paz y del desarrollo sostenible no pueden alcanzarse sin el respeto a las garantías básicas.

En un evento de alto nivel de la Asamblea General relativo al rol de los derechos humanos y el Estado de Derecho en la próxima agenda de desarrollo post 2015, Ban Ki-moon pidió que se tengan en cuenta esos valores a medida que se diseña esa nueva hoja de ruta para el desarrollo.

“Aunque hemos alcanzado el Objetivo de Desarrollo del Milenio de reducir la pobreza a la mitad, más de mil millones de personas siguen siendo extremadamente pobres. La desigualdad y la vulnerabilidad están aumentando tanto dentro de los países como entre naciones, y no tan sólo en términos de renta y riqueza”, destacó el Secretario General.

Ban explicó que la pobreza y la discriminación están asociadas al género, la raza, el origen étnico, la orientación sexual, y el estatus social.

En ese sentido, pidió a las naciones equilibrar las necesidades de las personas y el Planeta, al tiempo que se trabaja para erradicar la pobreza extrema y acabar con las desigualdades sociales y económicas.

El presidente de la Asamblea General, John Ashe, señaló por su parte que hay un reconocimiento unánime de que el respeto de los derechos humanos y el Estado de derecho ofrecen un entorno que facilita el desarrollo y viceversa.

Agregó que todo lo relacionado con esos principios “debe tenerse en cuenta a la hora de identificar las metas relevantes y los objetivos de la próxima agenda de desarrollo. Pero también tienen que ser una consecuencia” de esos objetivos.

Durante este lunes y el martes se debatirán desde diversas perspectivas la relación entre derechos humanos, Estado de derecho y desarrollo, y el presidente de la Asamblea General alentó a los participantes en las deliberaciones a tener siempre en mente que se trata “de un trabajo inacabado”.

A este respecto, recordó que muchos niños siguen pasando hambre y no tienen acceso a educación y que muchos jóvenes están sin empleo; que los derechos relacionados con la igualdad de género aún no se cumplen, así como los de otros muchos sectores de población marginada.

A la vez, muchos países siguen viviendo en el subdesarrollo, sujetos a desequilibrios constantes y reciben promesas vacías de sus socios desarrollados.

La ONU pide a Israel suspender las detenciones administrativas de palestinos

06 de junio, 2014 — El Secretario General de la ONU expresó hoy preocupación por el deterioro de la salud de prisioneros palestinos en huelga de hambre por estar sometidos en Israel a una detención administrativa.

Hace ya un mes que los presos mantienen la huelga, y Ban Ki-moon reiteró su posición de que a esas personas o se les imputan cargos o deben ser liberados sin mayor dilación.

En un comunicado del portavoz de la ONU se recalcó que el organismo mundial está siguiendo de cerca la situación de esos detenidos y se recuerda que la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos reiteró al gobierno de Israel las preocupaciones del Secretario General sobre este asunto.

El comunicado igualmente expresa preocupación por una ley pendiente de aprobación en el parlamento israelí que, de aprobarse, permitiría la alimentación y el tratamiento médico forzoso de los prisioneros en huelga de hambre, en violación de normas internacionales.

Amos alerta del aumento de violaciones de los derechos humanos en Siria

04 de junio, 2014 — La titular de la Oficina de la ONU para la Coordinación de Asuntos Humanitarios ([OCHA](#)), Valerie Amos, alertó hoy sobre el aumento de las violaciones de los derechos humanos en Siria.

En un encuentro con la prensa, durante una jornada en la que informó al Consejo de

Seguridad de la situación humanitaria en ese país, Amos subrayó que el gobierno y las fuerzas de oposición están incumpliendo la legislación internacional humanitaria aplicable en el contexto de un conflicto.

Explicó que según cálculos de su oficina, unas 240.000 personas se encuentran atrapadas en comunidades sitiadas y no tienen acceso a comida, medicamentos y servicios de primera necesidad.

“Una de las razones por las que tenemos una legislación internacional humanitaria y de derechos humanos es que, como comunidad internacional, sabemos que hay guerras y conflictos internos, pero creemos que esos enfrentamientos deben respetar ciertas normas y una es que no está permitido matar de hambre a la población como táctica de guerra”, declaró Amos.

Lamentó además el creciente uso de bombas barril por parte del gobierno y de ataques con mortero de las fuerzas opositoras. También condenó que las escuelas y los hospitales sean blancos de ataques.

Agregó que la cifra de desplazados se eleva ya a 6,5 millones de personas, lo que representa el 20 por ciento del total de desplazados en el mundo.

Navi Pillay preocupada por arrestos en China ante el aniversario de Tiananmen

03 de junio, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, expresó hoy preocupación por el arresto en China de numerosos activistas de la sociedad civil, periodistas y abogados pocos días antes de que se cumplan 25 años de las protestas en la Plaza Tiananmen.

En un comunicado Pillay señaló que, presuntamente, decenas de individuos han sido detenidos por las autoridades chinas a medida que se aproxima ese aniversario, el 4 de junio, y que algunas personas han sido arrestadas bajo la acusación de “crear disturbios”, por participar en discusiones privadas sobre esos acontecimientos.

Pillay urgió la liberación inmediata de las personas detenidas por ejercer el derecho de libertad de expresión.

Al referirse a informaciones que indican que el gobierno chino está poniendo restricciones a las redes sociales, la prensa tradicional y al uso de Internet en general, la Alta Comisionada sostuvo que más que “reprimir los intentos por conmemorar esos eventos, las autoridades deben alentar y facilitar el diálogo y la discusión, como un vehículo para superar el legado del pasado”

A pesar del paso del tiempo, Pillay consideró que es importante la celebración de un proceso que conduzca a la verdad sobre lo sucedido.

“Aún se desconocen muchas cosas sobre lo ocurrido los días 3 y 4 de junio de 1989.

En ausencia de una investigación independiente, hay testimonios divergentes. Los muertos, por ejemplo, son cientos para unos, y miles para otros, y muchas de las familias de las víctimas aún esperan una explicación de

Expertos señalan que la CPI debería estudiar las violaciones de derechos humanos en Siria

30 de mayo, 2014 — Expertos independientes de Naciones Unidas subrayaron hoy que la reciente decisión del Consejo de Seguridad de no remitir la situación de Siria a la Corte Penal Internacional (CPI) abre la puerta a nuevas violaciones de los derechos humanos.

Rusia y China vetaron la semana pasada un proyecto de resolución que proponía que la fiscalía de la CPI investigara las atrocidades cometidas en ese país para determinar si se han cometido crímenes contra la humanidad.

Los expertos señalaron que ese doble veto pone en peligro a la población siria.

En ese sentido, indicaron que la investigación por parte de la fiscalía de la CPI habría corregido la presente impunidad de los autores de esas atrocidades.

Agregaron que esos crímenes no están siendo investigados por un tribunal nacional y que era urgente y necesario que la fiscalía de la CPI instruyera esos casos.

Campaña para acabar con el matrimonio infantil en África

29 de mayo, 2014 — UNICEF y el Fondo de Población las Naciones Unidas ([UNFPA](#)) expresaron hoy satisfacción por la primera campaña de la Unión Africana para poner fin al matrimonio infantil, que se puso en marcha este jueves en Addis Abeba.

“Este esfuerzo dirigido por los africanos para los africanos no debe cesar hasta que todas las chicas en todas las familias y comunidades tengan el derecho de llegar a sus 18 años antes de casarse”, declaró en la capital etíope el director ejecutivo adjunto de UNICEF, Martin Mogwanja.

Es la primera ocasión en que funcionarios gubernamentales, organizaciones de la sociedad civil, agencias de la ONU e individuos, incluido menores, se comprometen de manera colectiva a poner fin a esta práctica que trunca la niñez de cerca de 17 millones de chicas en África cada año.

La Directora Regional del UNFPA afirmó, por su parte, que la estadística disponible deja claro que para las niñas, el matrimonio precoz es la principal amenaza para sus vidas, la salud y las perspectivas de futuro así como una violación de un derecho humano fundamental.

La campaña de la Unión Africana se desplegará por un período inicial de dos años, y se preparan lanzamientos nacionales en 10 países.

Relator de la ONU investigará respeto a los derechos humanos en Irán a través de la diáspora en Europa

26 de mayo, 2014 — El Relator de la ONU sobre los derechos humanos en Irán, Ahmed Shaheed, anunció hoy que visitará Suecia, Austria e Italia, que albergan importantes poblaciones de la diáspora iraní.

Del 27 de mayo al 6 de junio, el experto recogerá información de víctimas recientes de violaciones de esas garantías básicas en Irán.

El relator también se reunirá con especialistas en el tema y funcionarios para evaluar los informes que provienen de Irán sobre esos abusos.

A su vez, conversará con personas de diversos orígenes y opiniones, con miembros de la sociedad civil, estudiantes, abogados, escritores, periodistas y defensores de los derechos de las minorías.

En un comunicado, Shaheed indicó que la misión servirá para estimar el progreso o estancamiento del respeto a esos valores a partir de conversaciones, declaraciones y propuestas hechas por autoridades iraníes.

El Vaticano es responsable de abusos cometidos por sacerdotes fuera de su territorio, señala Comité de la ONU

23 de mayo, 2014 — En las conclusiones presentadas hoy en Ginebra tras la primera revisión al Vaticano como Estado parte de la Convención contra la Tortura y otros Tratos Crueles, el Comité señaló que el argumento de la Santa Sede de que no tiene jurisdicción sobre los delitos cometidos por sus ministros en terceros países no es consecuente con el instrumento internacional.

El Comité recordó que la Convención estipula que “todos los funcionarios públicos o personas que actúen en una capacidad oficial” deben cumplir con las obligaciones contraídas por el Estado Vaticano en virtud de ese tratado.

En este contexto, el Comité señaló que el Vaticano debe tomar medidas para controlar y evitar que su personal cometa o consienta más actos de tortura.

Asimismo, indicó que la Santa Sede debe detener esas conductas y sancionar a quienes violen los principios de la Convención e instó a ese Estado a investigar las denuncias y a suspender inmediatamente de sus labores a los presuntos responsables de atropellos para evitar continúen los abusos o intimiden a las víctimas.

Agregó que cuando se encuentre responsable a algún ministro se le debe sancionar adecuadamente, incluyendo la expulsión del servicio clerical.

Además, el Vaticano deberá notificar a las autoridades civiles del lugar donde se hayan cometido los presuntos delitos para que éstas investiguen y procesen a los perpetradores cuando sea el caso.

Finalmente, el Comité pidió una reparación para las víctimas, independientemente de que el responsable haya sido o no juzgado.

Rusia y China vetan resolución para someter situación de Siria a CPI

22 de mayo, 2014 — Rusia y China vetaron hoy en el Consejo de Seguridad de la ONU un proyecto de resolución que proponía remitir la situación de Siria a la Corte

Penal Internacional (CPI).

El texto, patrocinado por Francia, proponía que la Fiscalía de la CPI investigara los acontecimientos ocurridos en Siria desde marzo de 2011 para determinar si se han cometido crímenes contra la humanidad.

El borrador llamaba tanto al gobierno de Damasco como a los grupos armados no estatales a cooperar plenamente con el tribunal.

Al presentar el documento, el embajador de Francia, Gerard Araud, afirmó que el texto no representaba un gesto político sino un gesto moral y afirmó que no adoptarlo sería un insulto a los sirios que sufren.

“Sería la prueba de que algunos no han aprendido las lecciones de la historia, sería la reiteración de que algunos han elegido, digan lo que digan, sostener incondicionalmente al régimen de Damasco, sin importar los crímenes que cometa, al punto de exonerar al mismo tiempo a Al Qaeda”, dijo Araud.

Siria no forma parte del Estatuto de Roma, el tratado que estableció la CPI, por lo que sólo el Consejo de Seguridad de la ONU puede ordenar una investigación como la que proponía el texto promovido por Francia.

República Dominicana: ACNUR alentado por un proyecto que ofrece soluciones a los apátridas

19 de mayo, 2014 — La Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) acogió con beneplácito un proyecto de ley con el que se pretende restaurar la nacionalidad de miles de personas en la República Dominicana, afectadas por una sentencia del Tribunal Constitucional dictada en septiembre pasado.

Esa decisión convirtió en apátridas a las personas que llegaron a la ese país a partir de 1929 y a sus descendientes, incluso si estos habían nacido en el país.

ACNUR señaló que el proyecto de ley presentado a los legisladores prevé una solución rápida para aquellos individuos que ya tenían la nacionalidad dominicana antes del fallo del Constitucional.

Sin embargo, esta agencia de la ONU expresó preocupación por el hecho de que la mayoría de los perjudicados, muchos de ellos de ascendencia haitiana, carecen de ese reconocimiento y no se verían beneficiados por la medida.

ACNUR instó a las autoridades dominicanas a abordar de forma rápida y adecuada la situación en la que se encuentran decenas de miles de afectados.

Piden más libertad de expresión y asociación para acabar con la homofobia y la transfobia

15 de mayo, 2014 — La Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos instó hoy a los Estados a poner fin a la discriminación y a los abusos contra las personas homosexuales, bisexuales, transgénero e intersexo y junto a otros expertos pidió más libertad de expresión y asociación para luchar contra esas actitudes.

Señaló que el Día Internacional contra la Homofobia y la Transfobia, que se celebra el 17 de mayo, debe servir como recordatorio de la obligación de los países de proteger y promover los derechos y libertades fundamentales de todas las personas.

La Oficina que dirige Navi Pillay se unió a un grupo de expertos internacionales en derechos humanos que abogaron por fortalecer la libertad de expresión y de asociación para luchar contra ese flagelo.

Subrayó que tales libertades son esenciales para que esas personas puedan reivindicar sus derechos y fomentar el diálogo social en torno a las minorías sexuales.

Además, condenó los actos de intimidación y de represalia que puedan sufrir esas personas, en público y en privado, cuando expresan su orientación o su identidad sexual.

También expresó su preocupación por la adopción en distintos países de leyes que prohíben distribuir información relativa a cuestiones de identidad de género y de orientación sexual.

Fiscal de la CPI examina de nuevo presunta responsabilidad de Reino Unido en Iraq

13 de mayo, 2014 — La fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI), Fatou Bensouda, anunció este martes que ha decidido iniciar de nuevo un examen preliminar de la presunta responsabilidad del Reino Unido por crímenes cometidos en Iraq.

Ese examen concluyó en 2006 pero el artículo 15 del Estatuto de Roma permite que se vuelva a estudiar el caso si la Oficina de la Fiscal recibe nueva información.

En enero, el Centro Europeo para los Derechos Constitucionales y Humanos y una asociación de abogados proporcionaron información adicional a la Oficina.

Aporta más detalles sobre la presunta responsabilidad del Reino Unido por crímenes de guerra cometidos de 2003 a 2008 en Iraq, relacionados con abusos y malos tratos a prisioneros.

Iraq no es un Estado parte del Estatuto de Roma pero la CPI tiene jurisdicción sobre

los presuntos crímenes cometidos en ese país por nacionales de Estados parte, como es el caso del Reino Unido.

Pillay: urge poner fin al conflicto de Sudán del Sur tras las atrocidades cometidas

09 de mayo, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, afirmó este viernes que el nuevo informe sobre violaciones de derechos humanos en Sudán del Sur subraya la urgencia de acabar con este conflicto.

La evaluación de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en Sudán del Sur ([UNMISS](#)) indica que se han vulnerado de forma masiva las garantías fundamentales de la población civil.

Durante una conferencia de prensa en Ginebra, el portavoz de la Alta Comisionada de la ONU, Rupert Colville, señaló que posiblemente se han cometido crímenes de guerra y contra la humanidad.

“El informe incluye relatos detallados sobre asesinatos masivos de odio por motivos étnicos y venganzas, incluyendo el asesinato deliberado de civiles, atrocidades como ejecuciones sumarias, violaciones y otras formas de violencia sexual, entre ellas la esclavitud”, señaló Colville.

La Alta Comisionada alertó ya de la grave situación en una reciente visita a ese país, adonde viajó con el asesor especial del Secretario General sobre la prevención de genocidio.

Para elaborar su informe, la UNMISS ha entrevistado a más de 900 víctimas y testigos de esas atrocidades.

Por otra parte, la Misión de la ONU expresó hoy su esperanza de que las conversaciones entre el presidente Salva Kiir y el líder opositor Riek Machar, previstas para este viernes en la capital etiope, Addis Ababa, logren reactivar el proceso de paz, lleven a una solución política y pongan fin a la violencia en el país.’

La UNMISS ha constatado movimientos de tropas gubernamentales y de la oposición en los alrededores de Bentiu y cerca de su base, y el jueves se registraron tiroteos esporádicos. Más de 23.000 civiles están allí bajo la protección de los casos azules.

Esa Misión ha pedido una vez más a las partes implicadas en esta crisis que no acantonen tropas o combatan cerca de su base o de las áreas donde se acoge a civiles que huyen de la violencia y les solicita que respeten las instalaciones de las Naciones Unidas.

Expertos de la ONU examinan casi un millar de denuncias de desapariciones forzadas

07 de mayo, 2014 — El Grupo de Trabajo de la ONU sobre Desapariciones Forzadas examina a partir de hoy 900 denuncias que afectan a 32 países. Los cinco expertos que lo integran analizarán en los próximos días estos casos y se entrevistarán con representantes de los gobiernos implicados y con familiares de las presuntas víctimas.

Algunas denuncias son recientes y tienen carácter urgente, mientras que otras ya se analizaron con anterioridad pero ahora se dispone de mayor información sobre esas desapariciones.

El Grupo de Trabajo también evaluará denuncias relativas a los obstáculos que enfrentan las familias de los desaparecidos cuando intentan reivindicar los derechos garantizados por la Declaración sobre la Protección de Todas las Personas contra las Desapariciones Forzadas

En el transcurso de una semana los expertos también concluirán su informe anual sobre ese flagelo y finalizarán los detalles de la visita a Croacia, Serbia, Kosovo y Montenegro que realizarán en junio.

El Estado de Palestina accede formalmente a cinco tratados internacionales

02 de mayo, 2014 — Palestina es desde hoy un Estado parte de cinco tratados internacionales de derechos humanos, anunció este viernes la Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para esas garantías básicas.

El portavoz de esa Oficina, Rupert Colville, informó que Palestina es parte ya de las Convenciones contra la Tortura, contra la Discriminación Racial y contra la Discriminación de Mujer; así como de las Convenciones de los Derechos del Niño y de las Personas con Discapacidad.

Colville recordó que los instrumentos son vinculantes y que, al acceder a ellos, Palestina contrajo obligaciones con las leyes internacionales.

El portavoz subrayó la importancia de que Palestina sea parte de estos tratados sin ninguna reserva en una región con un gran número de reservas a las convenciones de garantías fundamentales.

“Este acceso sin reservas a siete tratados centrales de derechos humanos y un protocolo es un paso significativo para la promoción y protección de esos derechos en Palestina”, dijo.

Hace un mes, Palestina depositó con el Secretario General de la ONU sus instrumentos de acceso a varios tratados, que incluyen siete de las nueve convenciones centrales de derechos humanos más uno de sus protocolos sustantivos.

Un protocolo entrará en vigor el 7 de mayo y dos acuerdos más el 2 de julio.

La Oficina de la Alta Comisionada encomió el compromiso de Palestina y expresó su presteza para asistir a ese Estado en la implementación de los instrumentos, si así lo solicita.

Navi Pillay considera indignante las condenas masivas a muerte en Egipto

29 de abril, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, repudió hoy la sentencia a muerte de 683 personas en Egipto y la calificó de indignante.

Pillay señaló en un comunicado que la condena a la pena capital después de un juicio masivo contraviene claramente las leyes internacionales de derechos humanos.

Agregó que se trata de la segunda vez en dos meses que se condena a muerte a grupos numerosos de individuos después de procesos superficiales.

Ravina Shamdasani, portavoz de Pillay, manifestó este martes en Ginebra que “desafiando los llamados mundiales a respetar los derechos humanos después de la sentencia a muerte de 529 personas en marzo, Egipto dictaminó la misma suerte para cientos de personas a manos de un sistema judicial donde las garantías internacionales a un juicio justo parecen ser cada vez más pisoteadas”.

Shamdasani recordó que ese país ha ratificado la Convención Internacional sobre los Derechos Políticos y Civiles y añadió que debe tomar en serio sus compromisos con las garantías fundamentales.

El representante de la ONU pide redoblar la ayuda a Somalia

23 de abril, 2014 — El representante especial del Secretario General de la ONU para Somalia, Nicholas Kay, abogó hoy por incrementar la ayuda humanitaria en ese país y subrayó el compromiso de Naciones Unidas con el pueblo somalí.

En un encuentro con la prensa en Nueva York, Kay, que también es el jefe de la Misión de Asistencia para Somalia (UNSOM), indicó que la ONU no tiene intención de reducir su presencia en el país y que, de hecho, está incrementando sus efectivos en el terreno.

Reconoció que la Organización internacional es un objetivo de los ataques del grupo radical Al Shabaab y que la Misión en ese país enfrenta a dificultades de distinta naturaleza.

“Nos enfrentamos a retos humanitarios derivados de la combinación de tres factores: Al-Shabaab bloqueando las carreteras, lo que nos impediría distribuir comida; los daños que el conflicto pueda causar sobre los cultivos, y las condiciones climáticas”, explicó Kay.

El responsable de la Misión de la Unión Africana (AMISOM), Mahamat Saleh Annadif, también se desplazó hasta la sede de la ONU en Nueva York para participar junto a Kay en una sesión informativa con el Consejo de Seguridad.

Indicó que AMISOM carece de helicópteros que permitan el acceso a las localidades bloqueadas por Al-Shabaab. También explicó que la situación humanitaria podría empeorar en los próximos meses si no consiguen mayor financiación.

De los 933 millones de dólares solicitados para ayuda humanitaria en ese país solo se ha recibido por el momento alrededor del 12 por ciento de esa cantidad, explicó Kay.

República Democrática del Congo: más de medio millón de desplazados en Katanga

21 de abril, 2014 — Las organizaciones humanitarias han constatado el desplazamiento forzado de más personas en la provincia de Katanga a causa de enfrentamientos entre tropas gubernamentales y fuerzas rebeldes en la República Democrática del Congo, y se calcula que son ya medio millón de personas las que han tenido que abandonar sus hogares en esa área.

Desde comienzos de este año alrededor de 100.000 personas han tenido que huir de sus casas a causa de la violencia en esa provincia, situada en el sur del país.

La producción de alimentos y el acceso de productos a los mercados han resultado también interrumpidos y el Programa Mundial de Alimentos (PMA) considera que más de un 80 por ciento de las familias desplazadas no disponen de alimentación suficiente.

Durante los tres primeros meses de este año el PMA ha proporcionado raciones alimentarias a unos 70.000 desplazados. UNICEF, la OMS y otras agencias asociadas han impulsado además la vacunación y el tratamiento contra el cólera, después de detectarse unos 3.500 casos desde enero, y también contra el sarampión.

India: la ONU saluda la decisión de reconocer los derechos de las personas transgénero

15 de abril, 2014 — La Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos dió la bienvenida a la reciente decisión de la Corte Suprema de la India de dar opción a una persona de elegir su género.

Esa Oficina considera que esa decisión judicial “histórica”, por la que un individuo no tiene por qué elegir entre declararse del género masculino o el femenino, representa un apoyo legal a los derechos de las personas transgénero en todo el país.

La Corte Suprema reconoce así de manera oficial el tercer género y confirma que la discriminación no es permitida por la Constitución india.

El portavoz de la ONU, Stéphane Dujarric, manifestó este martes en rueda de prensa que tal decisión allana el camino para futuras reformas que faciliten a las personas trans el reconocimiento legal de su identidad y que tengan más acceso a oportunidades de empleo y a servicios básicos.

También incrementa la esperanza de que la Corte revise ahora una decisión anterior en la que ratificaba la vigencia de una ley centenaria que penaliza las relaciones consensuadas entre personas del mismo género, señaló el portavoz.

la relatora de la ONU sobre las minorías visita Ucrania

09 de abril, 2014 — La relatora especial de la ONU sobre Cuestiones de las Minorías, Rita Izsák, realiza en estos días una visita oficial a Ucrania con el objetivo de conocer de primera mano los asuntos que más preocupan a los sectores de población minoritarios.

La experta ha atendido una invitación del gobierno ucraniano y se propone mantener encuentros con funcionarios, representantes de organizaciones no gubernamentales y de comunidades en diferentes regiones del país.

Itsák declaró antes de iniciar su viaje que esta era “una ocasión muy oportuna, en mi capacidad de observadora independiente, para mantener un diálogo con todas las partes relevantes” y agregó que los acontecimientos recientes en ese país hacen que sea “esencial” una valoración imparcial de la situación de las minorías.

Como parte de sus actividades, la relatora se reunió el martes con los responsables de agencias, fondos y programas de la ONU que operan en Ucrania, que le aportaron información sobre los problemas que afrontan las comunidades minoritarias en materia de salud, educación y acceso a otros servicios así como en cuanto a su participación en la sociedad.

La relatora tiene previsto permanecer en Ucrania hasta el 13 de abril y posteriormente presentará un informe al Consejo de Derechos Humanos sobre las minorías y aportará recomendaciones para mejorar su situación.

Oficina de Derechos Humanos de la ONU da seguimiento a situación en Venezuela

08 de abril, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, afirmó hoy que sigue la situación que vive Venezuela y que ha urgido a las autoridades del país a respetar las protestas pacíficas y a no hacer uso excesivo de la fuerza.

En declaraciones a la prensa al concluir una sesión a puerta cerrada en el Consejo de Seguridad, Pillay afirmó que el tema del país sudamericano no fue evaluado porque no fue solicitado por los miembros del órgano.

“Tenemos entendido que hay violencia por algunos sectores de los manifestantes, y estoy hay que afrontarlo, pero el imperio de la ley debe ser respetado en todas las circunstancias y estamos urgiendo al diálogo en el país”, dijo Pillay.

Durante su presentación ante el Consejo de Seguridad, la Alta Comisionada ofreció detalles sobre la situación en Siria, Libia, Sudán del Sur y Mali.

Palestina actuó legalmente, afirmó el embajador ante la ONU

02 de abril, 2014 — Palestina actuó de manera legal al ejercer su derecho de solicitar adherirse a quince instrumentos internacionales, afirmó hoy el embajador palestino ante la ONU, Riyad Mansour.

Después de entregar a la jefa de Gabinete de Naciones Unidas las cartas con las peticiones de adhesión, Mansour manifestó durante una conferencia de prensa que la solicitud no viola el entendimiento que tenían con Israel de no actuar en ese sentido mientras se llevaran a cabo las actuales negociaciones.

“Estábamos listos y dispuestos a mantener este ejercicio siempre y cuando Israel cumpliera con el acuerdo de liberar a todos los prisioneros políticos, el último grupo de ellos debía haber sido liberado a fines de marzo. Fue Israel el que decidió violar este acuerdo al no cumplir con su parte”, explicó el diplomático.

Según ese acuerdo de julio pasado, Palestina no buscaría más adhesiones a tratados u organismos internacionales durante los nueve meses que durarían las negociaciones de paz con Israel. Este paños, por su parte, excarcelaría a 104 prisioneros.

Palestina había sido admitido como Estado miembro de la UNESCO en octubre de 2011.

Respecto de la posible reacción de algunos países a la petición palestina de adhesión, el embajador recordó que la Asamblea General de la ONU reconoce a Palestina como Estado desde noviembre de 2012 y que es prerrogativa de todo Estado decidir pertenecer o no a los tratados internacionales.

Mansour subrayó que el acceso a los instrumentos internacionales dará más fuerza a Palestina para defenderse política, diplomática y legalmente contra una “ocupación militar muy opresiva y poderosa” de su territorio.

“Estamos luchando por terminar esta ocupación y tener independencia y libertad en nuestra nación”, puntualizó el embajador.

Los derechos de las personas mayores a debate en la ONU

01 de abril, 2014 — El Consejo de Derechos Humanos de la ONU celebra esta semana una serie de debates en torno a los derechos de las personas mayores de 60 años, un colectivo que asciende a casi 700 millones de personas en el mundo.

Este foro, que se organiza cada año y tiene lugar entre este martes y el próximo día 3 en Ginebra, sirve como espacio para un diálogo interactivo entre representantes de gobiernos y de la sociedad civil sobre ese asunto.

Según datos de la ONU se calcula que la población de más de 60 años podría ascender hacia el 2050 a unos 2.000 millones de personas, lo que representaría más del 20 por ciento de la población mundial.

En un reciente informe sobre la situación de ese sector de población, el Secretario

General de la ONU, Ban Ki-moon, destacó que las regiones de Asia y África experimentarán los mayores incrementos.

En ese sentido, la ONU llamó a prestar mayor atención a las necesidades y desafíos que afrontan los adultos mayores. También pide garantizar la continua contribución de ese segmento poblacional, pues la mayoría de ellos siguen siendo útiles a la sociedad.

El Consejo de Derechos Humanos extendió los mandatos para Siria, Irán y Corea del Norte .

28 de marzo, 2014 — El Consejo de Derechos Humanos concluyó hoy su 25 sesión ordinaria con la adopción de varias resoluciones y entre ellas las relacionadas con la extensión del mandato de la Comisión Investigadora Independiente sobre la denuncia de crímenes cometidos en Siria, y el mandato de los relatores especiales sobre la situación de derechos humanos en Irán, Corea del Norte y Myanmar.

También prolongó por tres años las labores del relator especial sobre una vivienda adecuada y la del experto encargado de defender las garantías básicas de los defensores de derechos humanos.

Otro de los textos aprobados solicitó a los Estados que los aviones armados manejados por control remoto en acciones contra el terrorismo y en operaciones militares actúen de acuerdo al derecho internacional y las leyes humanitarias.

Este texto se aprobó con 27 votos a favor, seis abstenciones y los votos en contra de Francia, Japón, Corea del Sur, la ex república yugoslava de Macedonia, el Reino Unido y Estados Unidos.

Los países contrarios a la resolución consideraron que el examen de un sistema específico de armas no concernía al mandato del Consejo de Derechos Humanos y describieron como selectivo el análisis del uso de los drones, mientras no se aborden otros medios para la lucha contra el terrorismo.

El Consejo de Derechos Humanos autoriza investigar atrocidades en Sri Lanka

27 de marzo, 2014 — El Consejo de Derechos Humanos de la ONU adoptó hoy una resolución mediante la que autoriza a la Oficina de la Alta Comisionada a investigar las violaciones de las garantías básicas que se cometieron en los últimos años de la guerra civil de Sri Lanka.

De los 47 Estados miembros del Consejo, 23 votaron a favor de crear una comisión internacional de investigación, 12 se abstuvieron y 12 votaron en contra.

China, Cuba y Pakistán estuvieron entre la docena de países que votaron en contra, por considerar que la resolución no reconoce los esfuerzos realizados por el gobierno de Sri Lanka para promover la paz y la reconciliación después de la guerra civil, que finalizó en 2009.

En ese sentido, señalaron que las peticiones relativas a una investigación internacional no respetan la soberanía y la independencia de ese país.

El Consejo de Derechos Humanos adoptó esta resolución un día después que la Alta Comisionada de la ONU para esas garantías, Navi Pillay, pidiera precisamente constituir una comisión que investigue las violaciones de derechos cometidas por las partes implicadas en aquel conflicto.

Pillay explicó que el gobierno de Sri Lanka ha creado distintos mecanismos nacionales para esclarecer los hechos pero que ninguno de ellos tiene la independencia necesaria, lo que impide que las víctimas y los testigos cuenten con libertad sus experiencias pues temen futuras represalias.

Miles de migrantes llegaron a Sicilia en tres días

21 de marzo, 2014 — En los últimos tres días han llegado a la isla italiana de Sicilia más de 4.450 personas procedentes de distintos países africanos que habían zarpado

de Libia en embarcaciones precarias, informó hoy la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

"Además, se han identificados diez barcos en el mar que también se dirigen a Sicilia. Son migrantes y solicitantes de asilo que vienen de Eritrea, Nigeria, Siria, Mali, Gambia, Guinea Bissau y Senegal. Todos han partido de Libia", explicó la portavoz de esa Organización, Christiane Berthiaume, durante una conferencia de prensa en Ginebra.

La vocera destacó que esta cantidad de migrantes sin precedentes incluye a familias enteras, muchas de las cuales han sido separadas durante las operaciones de rescate, por lo que la OIM y las autoridades locales trabajan para reunir las nuevamente.

Dado el incremento de personas que llegan a Sicilia tras cruzar el Mediterráneo, la OIM ha pedido que se elaboren planes de contingencia que garanticen los recursos para recibir las y asistir las.

La portavoz agregó que se espera que el número de migrantes siga aumentando debido a la inestabilidad en Libia.

América Central: piden acciones específicas contra la discriminación racial

21 de marzo, 2014 — Con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, que se observa este viernes, la representante regional para América Central de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos hizo un llamamiento a los países de la zona a luchar contra ese flagelo.

Carmen Rosa Villa Quintana abogó por erradicar las actitudes, los prejuicios y las prácticas discriminatorias que afectan de manera particular a las poblaciones afrodescendientes, indígenas y migrantes.

Señaló que esos Estados centroamericanos han ratificado la Convención internacional sobre la eliminación de todas las formas de discriminación racial y sus constituciones nacionales reconocen el principio de igualdad ante la ley y el de no discriminación.

Sin embargo, lamentó que sigan existiendo graves y extendidas conductas discriminatorias.

En ese sentido, explicó que los esfuerzos de algunos países por desarrollar políticas contra el racismo, la discriminación racial y la xenofobia no son suficientes si no se da un seguimiento a esas medidas.

La representante regional también destacó la importancia de promover la tolerancia, la diversidad y la multiculturalidad.

Relator especial sobre los derechos humanos en Myanmar presenta su informe final

17 de marzo, 2014 — El relator especial sobre los derechos humanos en Myanmar presentó hoy su informe final ante el Consejo de Derechos Humanos en Ginebra, concluyendo así su mandato de seis años.

Tomás Ojea Quintana destacó el progreso realizado por el país durante ese período y subrayó los retos pendientes.

Explicó que durante el tiempo transcurrido, las autoridades de Myanmar celebraron elecciones democráticas, liberaron a más de 1.100 prisioneros políticos y permitieron que algunos medios de comunicación independientes informaran en el terreno.

Ojea Quintana también aplaudió las negociaciones para un alto el fuego entre el gobierno burmés y los principales grupos armados.

Sin embargo, indicó que es importante “no olvidar que Myanmar solo está empezando la transición y que será necesario impulsar otras reformas fundamentales, incluida una reforma constitucional, para lograr un progreso”.

También destacó que persisten las restricciones discriminatorias a la libertad de movimiento y que afectan principalmente a 140.000 desplazados, la mayoría de la etnia rohingya.

Por último, instó al gobierno a liberar a todos aquellos prisioneros que fueron detenidos por protestar contra las medidas de confiscación de tierras.

Una misión de la ONU supervisa la situación de los derechos humanos en Ucrania

14 de marzo, 2014 — El subsecretario general de la ONU para los Derechos Humanos, Ivan Šimonovic, informó hoy del despliegue inmediato en Ucrania de una misión que supervisará la situación de las garantías básicas en ese país. Ese equipo lo integran 30 personas y pedirá autorización a las autoridades para desplazarse por todo el país, incluida Crimea.

Šimonovic precisó durante una videoconferencia desde Kiev con la prensa en Nueva York que la falta de acceso no será un obstáculo para investigar posibles violaciones de derechos humanos.

En ese sentido, explicó que es posible contar con información puntual, veraz y contrastada incluso cuando se hace un seguimiento a distancia de lo que está ocurriendo.

“Creo que es esencial tener un equipo en el terreno que pueda reaccionar ante todas y cada una de las violaciones e informar detalladamente sobre esas acciones, desde la objetividad”, manifestó el subsecretario general.

Subrayó además que la misión evaluará las denuncias e información recibida, con independencia del origen étnico de las víctimas o de los presuntos autores de esos delitos.

En referencia a Crimea, confirmó su disponibilidad a desplazarse en el terreno cuando las autoridades locales permitan el acceso y mostró su preocupación por la comunidad tártara en esa península.

Los expertos se proponen recorrer el país para indagar sobre presuntas infracciones de esos derechos, aclarar los hechos y ayudar así a distender la situación.

El alto funcionario indicó que hay versiones opuestas acerca de qué ha ocurrido exactamente en el país desde noviembre pasado y alertó de que sin un análisis independiente y objetivo de las circunstancias que rodean a presuntas violaciones de derechos humanos, hay un alto riesgo de manipulación con fines políticos y que lleven a más división e incitación al odio.

El Secretario General de la ONU y la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos solicitaron a Šimonovic que prolongue su estancia en ese país hasta el próximo martes, después de una semana intensa de contactos.

El subsecretario general de la ONU ha viajado por Ucrania en los últimos nueve días acompañado de un grupo de expertos y se ha reunido con funcionarios políticos,

líderes religiosos y representantes de la sociedad civil.

Sin embargo no pudo desplazarse a Crimea como en un principio era su intención, al negar las autoridades de esa región autorización alegando cuestiones de seguridad.

En Irán siguen las violaciones de derechos humanos, afirmó un relator de la ONU

14 de marzo, 2014 — El relator de la ONU sobre la situación de los derechos humanos en Irán señaló hoy que esta sigue siendo preocupante a pesar de intentos oficiales tímidos de iniciar reformas, y continúan denunciándose abusos.

El nuevo gobierno iraní debe cumplir sus compromisos de fortalecer y promover el respeto de los derechos humanos, según el informe presentado este viernes por Ahmed Shaheed ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra.

El estudio cita violaciones generalizadas de esas garantías básicas, incluida la discriminación, la transgresión del derecho a la vida y el deterioro del disfrute de la libertad de expresión, asociación y de asamblea.

El relator especial de la ONU explicó que el gobierno liberó a 80 prisioneros desde septiembre pasado, algunos de los cuales fueron juzgados por ejercer de forma pacífica su derecho de manifestación.

Además, a pesar del llamado internacional para declarar una moratoria sobre la pena de muerte, ese tipo de ejecuciones aumentaron en lo que va de este año, declaró Shaheed.

“A pesar de intentos modestos para iniciar reformas, la situación de los derechos humanos en Irán es muy preocupante. Cientos de prisioneros políticos continúan detenidos, con frecuencia por expresar su opinión o creencias. Miembros de grupos étnicos, religiosos y de minorías sexuales afrontan acosos y persecución por abogar por sus derechos”, detalló el relator.

Por otra parte, afirmó que las autoridades continúan cerrando medios de comunicación o evitando que se reabran. Además, 16 ingenieros informáticos y 5 activistas en Internet fueron arrestados en diciembre pasado por supuesta cooperación con medios extranjeros. También unos 40 periodistas siguen en prisión.

Relatora de la ONU pide acabar con la impunidad en ataques a defensores de derechos humanos

10 de marzo, 2014 — La relatora especial de la ONU sobre la situación de los defensores de derechos humanos, Margaret Sekaggya, lamentó hoy que en muchas partes del mundo los ataques contra esos activistas queden impunes.

Al presentar su informe anual ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, esta experta señaló que los defensores de las garantías básicas y sus familias a menudo sufren amenazas e intimidación y son atacados, detenidos y torturados.

En ese sentido, afirmó que la importante labor de los activistas es un trabajo de alto riesgo en muchos países.

“Estoy muy preocupada porque estas pautas de comportamiento ponen en peligro la integridad física y psicológica de los defensores de los derechos humanos e impiden que hagan su trabajo y además imponen un ambiente de miedo para el conjunto de la sociedad”, dijo la relatora.

También indicó que desde que asumió el cargo en 2008, “el espacio que ocupan la sociedad civil y los defensores de los derechos humanos se ha reducido”.

Lamentó que en los últimos años se hayan vuelto más sofisticadas las estrategias para silenciar a esos activistas, a través de medidas administrativas y judiciales que bloquean sus peticiones o las convierten en actos delictivos.

La ONU llama a los hombres y niños a promover la igualdad de género

07 de marzo, 2014 — El Secretario General de la ONU hizo hoy un llamamiento a los hombres y a los niños de todo el mundo para que promuevan la igualdad de género y los derechos de las mujeres, al tiempo que subrayó que persiste la discriminación contra ellas y las niñas. Ban Ki-moon participó en un evento, en vísperas de conmemorarse este 8 de marzo el Día Internacional de la Mujer, en el que recordó que el próximo año finaliza el plazo para diseñar la agenda de desarrollo para después de 2015 y que los derechos de las mujeres, el fortalecimiento de ellas y la igualdad de género son parte esencial del debate sobre esa agenda, así como los derechos reproductivos y el cese de la violencia de género.

“Es una conversación para todos. Por eso hago un llamamiento especial a los hombres y niños en el mundo para que nos acompañen. Llevad ese mensaje adelante en vuestras casas, lugares de trabajo, escuelas y en vuestras comunidades. Donde los hombres y las mujeres tienen igualdad de derechos, las sociedades prosperan”, señaló Ban en su discurso.

Explicó que ha habido importantes avances en algunos aspectos, como en una mayor presencia de niñas en las escuelas y de mujeres en los parlamentos pero, añadió, “el progreso ha sido demasiado lento y desigual”.

Subrayó que las niñas nacidas hoy seguirán afrontando discriminación y desigualdad en cualquier sitio en que vivan pero, agregó, el mensaje para ellas y para todas las mujeres “es que los derechos humanos no son un sueño”, sino un deber por el que hay que trabajar hasta que se cumplan de manera universal.

En el mismo evento, que coincidió con el lanzamiento de la campaña “El por ella”, el presidente de la Asamblea General de la ONU, John Ashe, resaltó el papel crucial que juega la mujer para lograr un desarrollo sostenible y erradicar la extrema pobreza.

“Ha quedado demostrado en numerosas ocasiones que invertir en las mujeres beneficia a la sociedad por entero”, dijo Ashe y subrayó que la igualdad de género beneficia a todos y que conseguir esa equidad no es una lucha sólo de ellas. Por esto, animó también a hombres y niños “a decir alto y claro que las mujeres tienen iguales derechos y que la violencia de género es inaceptable”.

La antigua Secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Rodham Clinton, que también participó en el acto, recordó la Conferencia sobre la Mujer que se celebró en Beijing hace 20 años y en la que, enfatizó, quedó claro que los derechos de las mujeres son desde luego derechos humanos.

“Hemos logrado un progreso importante”, señaló Hillary Clinton en otro momento de su intervención pero, añadió que los derechos de las mujeres siguen siendo la gran asignatura pendiente en el siglo XXI.

“Ningún país en el mundo, incluido el mío, Estados Unidos, ha logrado una participación completa (de las mujeres). Las mujeres y las niñas siguen siendo la mayoría de los que no tienen acceso a la salud, a una alimentación adecuada y a un trabajo remunerado”, dijo Hillary Clinton.

La directora ejecutiva de ONU Mujeres, Phumzile Mlambo-Ngcuka, manifestó que el Día Internacional de la Mujer es una ocasión para celebrar los avances logrados, incluido el que las mujeres ahora viven más, aunque reconoció que quedan aún muchos retos por superar.

“Frente a la injusticia que afronta la mitad de la población mundial necesitamos dar pasos más grandes y valientes. Ha llegado el momento”, señaló la responsable de ONU Mujeres.

“Niños, no soldados”: la ONU lanza campaña contra el reclutamiento de menores

06 de marzo, 2014 — La ONU lanzó hoy una campaña global para poner fin al reclutamiento de menores por parte de ejércitos y grupos armados involucrados en conflictos, un problema que está presente sobre todo en ocho estados.

“Todos los niños merecen protección, no explotación. Deben estar en la escuela y no en ejércitos y grupos combatientes. Los niños deberían estar armados con bolígrafos y libros de texto, no con pistolas”, manifestó el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, en un mensaje.

Ban recordó que hace una década el Consejo de Seguridad llamó a las partes implicadas en conflictos a trabajar con la ONU en el diseño de planes que pusieran fin al reclutamiento y al uso de niños.

De los ocho países mencionados en un informe del Secretario General sobre esta cuestión, seis – Afganistán, Chad, Sudán del Sur, Myanmar, Somalia y la República Democrática del Congo- han firmado ya planes con la ONU para acabar con la presencia de menores en sus ejércitos y Yemen y Sudán han expresado su compromiso a actuar también en ese sentido.

“Pido a todos los gobiernos afectados, a las organizaciones regionales y no gubernamentales que trabajen con la ONU para intensificar los esfuerzos encaminados a alcanzar nuestra meta de que en 2016 ninguna fuerza gubernamental use niños”, recalcó Ban en su mensaje, que fue leído por su representante para la cuestión de los niños y los conflictos armados, Leila Zerrougui, durante un evento en Nueva York.

En los próximos dos años esa Oficina, UNICEF y otras agencias de la ONU, y las ONG continuarán ayudando a esos ocho gobiernos en sus esfuerzos para liberar y reintegrar a los niños a la vida civil, así como para poner en marcha medidas que prevengan el reclutamiento de menores. También se abordarán las graves violaciones cometidas en ese sentido por grupos armados.

El director ejecutivo de UNICEF, Anthony Lake, manifestó por su parte que “nadie debería ser testigo ni vivir los horrores de una guerra, y menos aún los niños” y agregó que muy a menudo son ellos los más afectados por ataques a escuelas u hospitales, por el desplazamiento forzoso de sus familias y también al ser reclutados como combatientes.

“En lugar de jugar con amigos, estos niños están en puntos de control o cargando armas. En lugar de llevar libros en la mano, llevan pistolas. Sus mentes no se ven ampliadas por nuevos conocimientos sino estrechadas por el odio y el dolor que sufren”, manifestó Lake durante su intervención.

Resaltó que el título de esta campaña, “Niños, no soldados”, no podía ser más claro y enfatizó que el reclutamiento de menores “debe terminar”, para lo que es muy importante trabajar con las comunidades locales y reiterar el mensaje de que eso está prohibido.

También resaltó la relevancia que el registro de recién nacidos tiene para prevenir esas prácticas.

Pillay pide abolir la pena de muerte, que aún aplican una veintena de Estados

05 de marzo, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, deploró hoy que en una veintena de naciones todavía se ejecute a las personas, con frecuencia en violación directa de lo que establecen las leyes internacionales.

En la actualidad 160 países han abolido la pena de muerte, impuesto una moratoria o han dejado de aplicar ese máximo castigo. Pakistán, los Emiratos Árabes Unidos y el estado de Washington, en los Estados Unidos, son los lugares en que se ha decidido más recientemente establecer un aplazamiento o suspender ese tipo de ejecuciones.

En un panel de alto nivel sobre el tema, celebrado hoy en Ginebra, la Alta Comisionada señaló que acogía con beneplácito esos avances, y citó tres razones por las cuales se debería promover la abolición universal de esa pena capital.

En primer término, afirmó, contraviene el derecho a la vida. Éste no puede ser negado por la sed de venganza, enfatizó Pillay.

“La segunda razón para su abolición es una cuestión de finalidad. Aún los países más desarrollados, con sistemas legales robustos y eficientes, con múltiples salvaguardias judiciales, han condenado a muerte a individuos que posteriormente resultaron inocentes. Donde sea que la pena de muerte es implementada existe un alto riesgo de que se ejecute a una persona por un crimen que no ha cometido”, agregó la Alta Comisionada.

La tercera razón, manifestó, es el mito de que la pena de muerte tiene un efecto disuasivo. No hay evidencias de que esa condena desaliente el crimen en mayor proporción que otros castigos, dijo Pillay, y urgió a los Estados que todavía usan ese tipo de castigo a actuar con rapidez para abolirlo.

Uganda: Pillay afirma que la ley anti-homosexualidad viola los derechos humanos

24 de febrero, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, manifestó hoy que la ley contra la homosexualidad en Uganda viola las garantías básicas y podría fomentar la discriminación, el acoso y la violencia contra las minorías sexuales.

El proyecto aprobado recientemente por el Parlamento fue ratificado este lunes por el presidente Yoweri Museveni y quedó así listo para convertirse en ley.

Esa norma contempla condenas de cadena perpetua para quienes mantengan relaciones sexuales reiteradas con personas del mismo género y los matrimonios entre individuos de esos colectivos y sentencias de entre cinco y siete años de prisión para quienes se considere que promocionan esas relaciones, entre otras conductas.

“La desaprobación de la homosexualidad por parte de algunos nunca puede justificar que se violen los derechos fundamentales de otros”, manifestó Pillay en un comunicado y agregó que la ley es tan general que puede llevar a abusos de poder y a formular acusaciones contra cualquiera.

La Alta Comisionada subrayó que Uganda está obligada, por su Constitución y por el Derecho Internacional, a respetar los derechos de todos los individuos y a protegerlos contra la discriminación y la violencia.

Pillay se mostró además muy preocupada por el hecho de que la ley podría ser también una amenaza para el trabajo de los defensores de los derechos humanos en ese país y para los esfuerzos en prevenir la propagación del virus que causa el Sida.

“Con las tasas de infección de VIH en aumento en Uganda, la ley tendrá un impacto negativo en los esfuerzos por prevenir la transmisión y facilitar tratamiento a los pacientes con ese virus, y socava el compromiso del Gobierno de un acceso no discriminatorio a los servicios de salud”, destacó Pillay.

Haití: la ONU aplaude nuevas investigaciones sobre el ex presidente Duvalier

21 de febrero, 2014 — La Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos aplaudió hoy la decisión de la Corte de Apelaciones de Haití de abrir nuevas investigaciones sobre posibles crímenes contra la humanidad cometidos por el ex presidente de ese país, Jean-Claude Duvalier.

La portavoz de esa Oficina, Ravina Shamdasani, manifestó que esa decisión supone un hito de la justicia haitiana en la lucha contra la impunidad de violaciones de los derechos humanos cometidas en el pasado.

“El panel de tres jueces determinó que los crímenes presuntamente cometidos por el señor Duvalier podrían constituir crímenes contra la humanidad y que esos crímenes están castigados por la legislación haitiana, que cumple con las obligaciones establecidas por la legislación internacional”, explicó Shamdasani.

Los jueces consideraron que había suficientes indicios para evaluar la responsabilidad penal del ex presidente Duvalier y señalaron que, en su calidad de jefe de Estado, podría no haber hecho todo lo que estaba en sus manos para prevenir, perseguir y castigar esas atrocidades.

La Corte decidió que uno de sus miembros actuará como juez instructor y hablará con distintos testigos, incluido individuos muy cercanos a Duvalier.

Corea del Norte: ONU llama a la acción urgente frente a violaciones de derechos humanos

18 de febrero, 2014 — La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, hizo hoy un llamado urgente a la acción ante un informe histórico sobre atrocidades cometidas en Corea del Norte.

El informe, publicado este lunes en Ginebra, fue elaborado por una comisión de investigación independiente creada en marzo del año pasado por el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas.

El documento describe atrocidades cometidas dentro y fuera de las cárceles del país contra disidentes políticos.

Incluyen asesinatos, exterminios, torturas, hambruna deliberada, violaciones, abortos forzados y la desaparición forzada de personas.

Pillay indicó que las conclusiones de los expertos deben ser tenidas en cuenta “con la mayor de las urgencias ya que sugieren que siguen cometiéndose en el país crímenes contra la humanidad de proporciones inimaginables”.

Asimismo indicó que la gravedad de la naturaleza de las violaciones de los derechos humanos cometidas no tiene parangón en el mundo contemporáneo.

Pillay abogó por llevar a los responsables de esos crímenes ante la justicia, incluyendo la Corte Penal Internacional (CPI).

La comisión presentará sus conclusiones ante el Consejo de Derechos Humanos en Ginebra el 17 de marzo.

República Centroafricana: la ONU destina más fondos para aliviar la crisis humanitaria

13 de febrero, 2014 — República Centroafricana: la ONU destina más fondos para aliviar la crisis humanitaria

La coordinadora de la ONU para Asuntos Humanitarios, Valerie Amos, destinó 10 millones de dólares adicionales a las operaciones humanitarias más urgentes en la República Centroafricana, que sigue sumida en el caos y en un clima de violencia que genera más muertes cada día, explicó hoy el portavoz de la ONU, Martin Nesirky.

Otra cantidad similar y también procedente del Fondo Central para Responder a Emergencias se destinó el pasado 9 de diciembre, con los mismos propósitos.

Amos resaltó al anunciarse esta nueva aportación que la gente en ese país vive en un clima de pánico y las necesidades son tremendas, por lo que las organizaciones humanitarias tienen que establecer prioridades a la hora de suministrar ayuda.

También urgió a restaurar la seguridad y la estabilidad en el país y a hacer más para afrontar las causas originales del conflicto, que ha obligado a miles de personas a abandonar sus hogares ante la escalada de la violencia.

La Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios ([OCHA](#)), que dirige Amos, calcula que hay 714.000 desplazados en República Centroafricana y 300.000 de ellos están en la capital, Bangui

En el noroeste del país, milicias cristianas y musulmanas continúan cometiendo atrocidades y aldeas enteras han sido incendiadas y saqueadas, obligando a huir a sus pobladores incluso a Chad y Camerún, precisó el portavoz,

De los 207 millones de dólares que 24 Estados prometieron aportar para ayuda humanitaria en ese país, durante una reunión celebrada en Bruselas el 20 de enero, sólo se ha materializado el 28% de esos fondos.

El Secretario General de la ONU conversó hoy con el presidente francés, Francois Hollande, sobre esta crisis, explicó el portavoz.

El Comité sobre la eliminación de la discriminación de la mujer se reúne en Ginebra

10 de febrero, 2014 — El Comité de la ONU sobre la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW) inició hoy en Ginebra una nueva sesión de trabajos. La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, manifestó en el discurso de apertura que los Estados que son parte de la Convención que regula ese flagelo deben implementarla.

Resaltó que ratificar ese instrumento no es suficiente y que los Estados deben contar con programas de promoción de las mujeres que tengan un presupuesto adecuado.

También pidió que se incluya el objetivo de plena igualdad de las mujeres con los hombres en la agenda de desarrollo post 2015.

Para conseguir esa igualdad, recordó Pillay, es necesario luchar contra la mortalidad materna e infantil y garantizar el acceso universal a los servicios de salud y a la educación.

Pillay destacó también los logros que ha alcanzado en las últimas tres décadas este Comité, que prolongará sus trabajos hasta el próximo día 28.

La ONU y la Unión Africana reafirman su voluntad de acabar con la violencia sexual en conflictos

07 de febrero, 2014 — Las Naciones Unidas y la Unión Africana (UA) reafirmaron su compromiso de poner fin a los abusos sexuales de menores que se cometen durante conflictos armados con la firma de un acuerdo que contempla, entre otros aspectos, combatir la impunidad de los autores de esos crímenes.

“Todas las fuerzas buenas deben trabajar juntas para combatir el horrible flagelo de la violencia sexual durante una guerra o un conflicto”, manifestó la Representante del Secretario General sobre la Violencia Sexual en los conflictos armados, Zainab Bangura, en un comunicado.

Bangura y el embajador Smail Chergui, comisario de la UA para la Paz y la Seguridad, suscribieron el acuerdo marco a la conclusión de la cumbre que esa organización regional celebró la pasada semana en Addis Ababa (Etiopía).

Este compromiso servirá de referencia para una mayor cooperación entre ambas organizaciones en cuanto a fortalecer políticas, leyes e instituciones relacionadas con

ese problema, así como para ofrecer ayuda a las víctimas de esos abusos y combatir el estigma que padecen.

España: relator de la ONU insta a las autoridades a actuar en favor de las víctimas de abusos de sus derechos

05 de febrero, 2014 — El relator independiente de la ONU en justicia transicional Pablo de Greiff exhortó hoy a las autoridades españolas “a confiar en sus instituciones y en su democracia” y a no posponer medidas a favor de la justicia, la verdad y la reparación a personas que vieron sus derechos violados durante la Guerra Civil y la dictadura franquista.

“España es una democracia madura y la fortaleza de sus instituciones permite afirmar que ahora el país no enfrenta ningún tipo de riesgo de quiebra institucional”, señaló el experto al concluir su vista oficial a este país.

De Greiff manifestó que una reconciliación genuina requiere la implementación de la verdad, la justicia, la reparación a las víctimas y garantías de que esos abusos no volverán a suceder, y subrayó que es clave que el Estado encuentre vías que permitan el acceso de las víctimas a la justicia.

El Relator expresó preocupación por la información fragmentada que existe sobre abusos en esos periodos y recomendó la creación de un mecanismo “que coordine los esfuerzos y centralice la información sobre todas las víctimas”, con independencia de su bando o afiliación política o la de quienes cometieron abusos.

El experto señaló que la política de la transición en España se ha centrado en la reparación a las víctimas y agregó que, no obstante, una de las mayores reivindicaciones de estas y sus familiares es que se adopten programas que incluyan categorías de víctimas que no están cubiertas por los programas existentes, además de la anulación de sentencias de todos los tribunales creados durante la Guerra Civil y el franquismo.

El experto sostuvo también que el impacto de esas etapas de la historia de España en las mujeres es igualmente un elemento que debe considerarse prioritario.

Durante su visita, el experto se reunió con funcionarios gubernamentales, parlamentarios y miembros del estamento judicial, así como con representantes de la sociedad civil y con víctimas, familiares, asociaciones y académicos. Además, visitó sitios relacionados con la Guerra Civil y la dictadura franquista.

El Relator deberá presentar, en septiembre, al Consejo de Derechos Humanos de la ONU un informe de su visita a España.

Comité sobre Derechos del Niño censura al Vaticano por no adoptar medidas para acabar con los abusos sexuales de menores

05 de febrero, 2014 — El Comité de la ONU sobre los Derechos del Niño censuró hoy a la Santa Sede por no adoptar medidas adecuadas para poner fin a los abusos sexuales de niños cometidos por miembros del clero.

La presidenta de ese Comité, Kristen Sandberg, afirmó que al ratificar la Convención sobre los Derechos del Niño, la Santa Sede debe ponerla en práctica en el territorio de la Ciudad del Vaticano y hacer que la cumplan todas las personas e instituciones subordinadas a ella en el mundo.

En declaraciones a la prensa en Ginebra, en las que informó de las observaciones finales de la última sesión del Comité, Sandberg expresó varias preocupaciones con respecto a la Santa Sede, entre ellas el abuso sexual de más de 10.000 niños en todo el mundo.

“La Santa Sede sistemáticamente ha puesto la preservación de la reputación de la Iglesia y la protección de los autores de los abusos por encima del mejor interés de los menores. La Iglesia ha impuesto un código de silencio a los niños y la presentación de informes a las autoridades policiales y judiciales nacionales nunca ha sido obligatoria”, dijo la presidenta del Comité.

Añadió que esas prácticas han contribuido a la permanencia de abusos y a la impunidad de los perpetradores.

Entre otras sugerencias, el Comité recomendó al Vaticano que se compense a las víctimas de los abusos sexuales cometidos por individuos e instituciones bajo su jurisdicción.

El Consejo de Derechos Humanos analiza la crisis en República Centroafricana

20 de enero, 2014 — La crisis que vive en estos momentos la República Centroafricana tiene proporciones épicas que requiere una acción inmediata, afirmó hoy el Secretario General de la ONU coincidiendo con una sesión especial del Consejo de Derechos Humanos dedicada a ese país.

Ban Ki-moon alertó sobre la posibilidad de que la violencia actual degenera en atrocidades masivas, con consecuencias humanitarias irreparables.

Ban indicó en un comunicado que “no habrá reconciliación sin responsabilidades” y señaló que la ONU establecerá una Comisión Internacional de Investigación para documentar los abusos y las violaciones de derechos humanos cometidas en el país.

El mensaje del Secretario General fue leído en la sesión por el responsable en funciones de la ONU en Ginebra, Michael Moller.

“La República Centroafricana está en caída libre. Las instituciones que prestan servicios públicos han colapsado. Los servicios de seguridad se han desintegrado. El miedo se ha apoderado del país”, explicó Moller.

Subrayó además que las tensiones interreligiosas “no han formado parte de la República Centroafricana en el pasado y no deberían ser una parte de su futuro”.

La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos destacó, por su parte, las graves violaciones de las garantías básicas cometidas por ex integrantes de la coalición Séléka, en especial contra la población cristiana.

En respuesta a estas atrocidades, grupos armados cristianos, los anti-Balaka, han atacado a ex miembros de Séléka y a civiles musulmanes.

Una misión de su Oficina ha podido confirmar graves violaciones de las garantías fundamentales cometidas por todas las partes en conflicto.

Esa misión ha documentado ejecuciones masivas, torturas, violaciones sexuales, detenciones arbitrarias y saqueos.

Instrumento protector de derechos de los niños entra en vigor con ratificación de Costa Rica

14 de enero, 2014 — El instrumento legal que permitirá que los niños denuncien la violación de sus derechos ante un Comité de Naciones Unidas entrará en vigor dentro de tres meses tras la ratificación de Costa Rica.

El país centroamericano se convirtió hoy en el décimo Estado que ratifica el Protocolo Facultativo de la Convención de los Derechos del Niño.

Gracias al nuevo instrumento, los menores que hayan sufrido la transgresión de sus garantías fundamentales y no encuentren una solución en su propio país contarán con otra instancia para buscar un remedio, explicó Sara Oviedo, una de las integrantes del Comité de los Derechos del Niño.

“Ese Protocolo va a servir mucho a los niños para que puedan dar a conocer esas violaciones de derechos que están sufriendo en sus respectivos países. Va a permitir que la garantía de derecho se cumpla”, puntualizó.

Oviedo también subrayó que para que los menores puedan recurrir al instrumento es necesario que su país sea parte de ese acuerdo.

Cuando reciba alguna denuncia, el Comité evaluará el caso y, si determina que hubo algún atropello de derechos, presentará sus recomendaciones al país implicado para

que remedie la situación.

Pese a la entrada en vigor del instrumento, los integrantes del Comité instaron a los Estados a desarrollar sus propios sistemas para garantizar que los derechos infantiles se respeten y protejan, y que se escuchen las voces de los niños.

Los países que han ratificado el Protocolo Opcional son hasta la fecha: Albania, Bolivia, Gabón, Alemania, Montenegro, Portugal, España, Tailandia, Eslovaquia y Costa Rica.

Iraq registró en 2013 el mayor número de muertes civiles por violencia en cinco años

02 de enero, 2014 — El número de civiles que murieron durante 2013 como resultado de la violencia en Iraq alcanzó 7.818 personas, la cifra más alta desde 2008, cuando los decesos sumaron 6.787, según informó la Misión de Asistencia de la ONU en ese país ([UNAMI](#)).

Sólo en diciembre, las víctimas mortales ascendieron a 759, mientras que 1.345 personas más resultaron heridas en actos de terrorismo y violencia, abundó la Misión.

El representante especial de la ONU para Iraq, Nickolay Mladenov, señaló que se trata de un récord terrible que confirma una vez más la urgencia de que las autoridades

iraquíes aborden las raíces de la violencia para romper ese círculo destructivo.

“El nivel indiscriminado de violencia es inaceptable. Llamamos a los líderes iraquíes a tomar las medidas necesarias para evitar que los grupos terroristas escalen las tensiones sectarias y debiliten el tejido social”, apuntó Mladenov.

El mes más sangriento fue mayo, con 3.154 civiles muertos y desde abril la cantidad mensual de muertos y heridos supera los 1.500.